

VIERNES 7 DE
MARZO DE 2025

Año XXVIII No 6838
CÓRDOBA / 1997 - 2025
Matutino de distribución dirigida
Suscripción mensual: \$ 6.000
Contacto:
redaccion@hoydiacordoba.info

hoydia.com.ar

HOY

DÍA CÓRDOBA

EL DATO Según un estudio realizado por la Universidad de Belgrano, 7 de cada 10 encuestados considera que la violencia en escenarios de convivencia diaria ha aumentado en los últimos años. Entre las principales causas señaladas se encuentran la intolerancia social, la falta de educación y las dificultades económicas. Añaden que las redes sociales contribuyen a la percepción de maltrato.

PRIMER DÍA DEL JUICIO

La hermana de Catalina tildó de "tóxico" al vínculo con Soto

El detenido le pidió perdón a la madre de la víctima / PÁGINA 15



Soto, acusado por el crimen.

PÁGINA 6 / CÓRDOBA

DENGUE: LA PROVINCIA SIGUE CON LA PREVENCIÓN

Junto a Salud de la Nación instrumentan medidas para evitar el contagio en la población.



Talleres celebró el título junto a su gente en el Estadio Kempes

■ Tras quedarse con la Supercopa Internacional, miles de hinchas coparon las tribunas para festejar junto a los jugadores y el cuerpo técnico ■ Llaryora, Passerini, De Loredo y Juez coincidieron en destacar la consagración

PÁGINAS 5 Y 11

Esta vez ante su público, el plantel de la T levantó la copa y dio la vuelta olímpica.



AGENDA CULTURAL

Múltiples actividades para conmemorar el 8M

PÁGINAS 12 Y 13



EL CLUB DE LA POROTA

PÁGINA 8

PASILLOS DE CÓRDOBA

PÁGINA 7



La Corte Suprema rechazó el pedido de licencia de Lijo y se complica su designación

■ El fallo sostiene que es "constitucionalmente inadmisibles" ■ Deja en un limbo su nombramiento en el máximo tribunal ■ Para asumir debería renunciar a su cargo como juez federal, pero anticipó que no lo hará ■ El Gobierno presiona al Senado para que apruebe el pliego ■ La oposición buscará rechazarlo / PÁGINA 3

Juez advirtió que el magistrado "no tiene ni un mérito" para sumarse al máximo tribunal

PÁGINA 5

ENDEUDAMIENTO

Milei enviará al Congreso un DNU con el acuerdo del FMI

Así lo anticipó la Casa Rosada, que indicó que "implicará una operación de crédito" / PÁGINA 4

OPINIÓN



Cuando las organizaciones explotan

EDUARDO INGARAMO / PÁGINA 6

TRAS 21 DÍAS

El Vaticano difundió un mensaje de voz del Papa

"Agradezco de todo corazón las oraciones que hacen por mi salud", dijo Francisco / PÁGINA 2

CONFLICTO DOCENTE

La UEPC analiza realizar otro paro si no recibe una oferta superadora

■ Según el gremio, la huelga de ayer tuvo un acatamiento del 75% en toda la provincia ■ Los educadores esperan que la Provincia les acerque una tercera propuesta salarial la próxima semana / PÁGINA 7



UEPC Capital se manifestó frente al Panal por el reclamo salarial.

Francisco grabó un audio a tres semanas de su internación

VATICANO.- El papa Francisco, que se mantiene "estable" después de tres semanas hospitalizado, mandó ayer su primer mensaje grabado desde el Policlínico Gemelli de Roma para dar las gracias por las oraciones que fieles de todo el mundo han elevado por él desde su ingreso. "Agradezco de todo corazón las oraciones que hacen por mi salud desde la Plaza, los acompaño desde acá. Que Dios los bendiga y que la Virgen los cuide. Gracias", dijo Francisco con la voz muy cansada en el breve mensaje grabado y difundido antes del rezo del Rosario que se celebra por él cada noche en la plaza de San Pedro del Vaticano. Lo grabó en español. El pontífice de 88 años se encuentra ingresado desde el pa-

sado 14 de febrero en el hospital Gemelli de Roma a causa de una neumonía bilateral y otros problemas respiratorios. El mensaje fue difundido en plena plaza de San Pedro y fue recibido con aplausos de los fieles. El boletín médico expedido ayer respecto de la salud de Francisco hizo pública la estabilidad de su cuadro de salud: "Hoy tampoco presentó episodios de insuficiencia respiratoria, ni tuvo fiebre. No obstante, los médicos mantienen el pronóstico reservado. Considerando la estabilidad en el cuadro clínico, el próximo boletín médico será difundido durante el sábado". Fuentes vaticanas aseguraron que el Papa "está de buen humor y colaborativo" con sus tareas de recuperación.

Trump congeló los aranceles

WASHINGTON.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump suspendió ayer la mayoría de aranceles contra México hasta el 2 de abril. El republicano anunció su decisión tras conversar con la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum. Más tarde, extendió la suspensión de los aranceles por un mes a Canadá y redujo los impuestos a la potasa, un mineral utilizado como fertilizante en la agricultura estadounidense. Trump dijo que su decisión de suspender temporalmente los aranceles a México "no se debió" al colapso de los mercados. Ahora se abre un periodo de incertidumbre para las empresas que comercian entre los tres países, ya que solo podrán beneficiarse de esta exención de aranceles durante un mes. "México no tendrá que pagar aranceles sobre nada que esté incluido en el acuerdo T-MEC (...) hasta el 2 de abril", escribió el presidente estadounidense en su red Truth Social. Dijo haberlo hecho por "consideración hacia la presidenta Sheinbaum". "Estamos trabajando duro, juntos, en la frontera", añadió. "¡Gracias a la presidenta Sheinbaum por su arduo trabajo y cooperación!", escribió el magnate republicano, que ya la había calificado públicamente de mujer "maravillosa". Por su parte, Sheinbaum dijo que la colaboración con Estados Unidos "ha dado resultados sin precedentes".

PANORAMA MUNDIAL

TOTALMENTE EXCLUIDO

París.- El gobierno de Francia afirmó ayer que el grupo islamista palestino Hamás debe quedar "totalmente excluido" de un posible futuro gobierno en la Franja de Gaza y señaló que París "desempeñará su parte" en caso de que se adopte finalmente el plan planteado inicialmente por Egipto y secundado por la Liga Árabe para el enclave palestino. El portavoz del Ministerio de Exteriores francés, Christophe Lemoine, indicó que esta "hoja de ruta" permite colocar una "base sólida y creíble para responder hoy a las necesidades de reconstrucción, gobernanza y seguridad" tras la guerra en Gaza. Con este plan, París espera además "revitalizar la Autoridad Palestina". Sin embargo, matizó que Hamás debe quedar totalmente excluido

de "esa gobernanza" en la Franja y que, en cambio, debe manifestar una "vocación hacia el desarme".

MÍNIMO HISTÓRICO

Bruselas.- La cobertura de hielo marino mundial alcanzó un mínimo histórico en febrero, anunció el observatorio climático europeo Copernicus ayer, con temperaturas hasta 11° C por encima del promedio cerca del Polo Norte, mientras el mundo continúa con su persistente racha de calor. El hielo marino a nivel mundial, es decir agua de océano que se congela y flota en la superficie, alcanzó una extensión mínima récord de 16,04 millones de kilómetros cuadrados el 7 de febrero. Fue el tercer mes de febrero más cálido registrado hasta la fecha, según los datos del servicio de vigilancia europeo.

La UE reafirmó su necesidad de un rearme frente a la guerra

La cumbre europea acentuó su apoyo a Ucrania y fortalecerá su poderío militar

BRUSELAS.- Más de 10 horas de deliberaciones pasaron en el Consejo de Europa (UE) en Bruselas ayer para acordar que "la Unión Europea debe ser más soberana, más responsable de su propia defensa para actuar y afrontar de forma autónoma los retos y amenazas inmediatos y futuros con un enfoque de 360°".

La UE validó su plan de rearme de 800.000 millones de euros ante la situación que ha generado la guerra en Ucrania. De ellos, 150.000 son en formas de préstamo. Hasta la Hungría de Viktor Orban estuvo de acuerdo. "La guerra de agresión de Rusia contra Ucrania y sus repercusiones para la seguridad europea y mundial en un entorno cambiante constituyen un desafío existencial para la Unión Europea", sostuvo el comunicado del fin de la cumbre en Bruselas.

A lo largo de esta reunión extraordinaria, a la que asistió el presidente ucraniano Volodimir



Líderes europeos hablaron de la paz en Kiev y la seguridad del continente.

Zelenski, se mantuvieron las negociaciones con Estados Unidos para conseguir un alto al fuego en la guerra entre Ucrania y Rusia. Zelenski dijo que el viajará a Arabia Saudita el lunes para en-

trevistarse con el príncipe Mohamed Bin Salman, que es uno de los interlocutores que eligió Donald Trump en estas negociaciones enlazadas, donde busca también conseguir la paz.

Zelenski, quien se reunió con los 27 líderes de la UE ayer, dijo que Kiev estaba "muy agradecida de que no estemos solos". Parecía respaldar una tregua entre las fuerzas rusas y ucranianas en el aire y en el mar. Pero dijo que cualquier tregua de ese tipo solo podría verse como un primer paso hacia un acuerdo integral para poner fin a la guerra y brindar garantías de seguridad a Ucrania. También pidió a Rusia la liberación de todos los prisioneros de guerra, como un medio para establecer una "confianza básica". Además, volvió a enfatizar la necesidad de adherirse al principio de no negociar sobre Ucrania sin Ucrania.

Rusia arremetió contra Francia

MOSCÚ.- Cuando Emmanuel Macron se mostró dispuesto ofrecer su paraguas de disuasión nuclear a la Unión Europea y volvió a reunirse en Bruselas con el ucraniano Volodimir Zelenski, Rusia rechazó ayer el discurso del presidente francés, que denunció el miércoles que Moscú "es una amenaza para Europa y Ucrania". "La sensación es que Francia quiere que la guerra continúe", afirmó el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov. "Difícilmente puede percibirse como un discurso de un jefe de Estado que piensa en la paz. Francia piensa cada vez más en la guerra", agregó. En tanto, el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Sergei Lavrov, dijo que los comentarios de Macron representaban una amenaza para Rusia. "Si se prepara para utilizar armas nucleares contra Rusia, esto es, por supuesto, una amenaza", dijo. Lavrov comparó a Emmanuel Macron con Hitler y Napoleón, quienes querían "conquistar" y "derrotar" a Rusia. "Al parecer él quiere lo mismo", sentenció.

Horror en Corea

SEÚL.- La Fuerza Aérea de Corea del Sur realizaba ayer un entrenamiento con misiles KF-19 cuando por error lanzó ocho bombas MK-82 en la ciudad de Pocheon. Los proyectiles estaban destinados para un campo de entrenamiento en Seunjin, pero un piloto ingresó las coordenadas incorrectas. El accidente dejó 15 personas heridas, dos de gravedad, además de varias casas destruidas. "Lamentamos profundamente el lanzamiento no intencional de las bombas, que resultó en víctimas civiles, y deseamos a los heridos una rápida recuperación", dijo la Fuerza Aérea en el comunicado. "Implementaremos todas las medidas necesarias para compensar a los afectados", agregaron.



Cazas F-35A de la Fuerza Aérea surcoreana lanzan bengalas en Pocheon.

HOY

DÍA CÓRDOBA

Periodismo con
AGENDA PROPIA



hoydia.com.ar

¡Seguinos!

 @hoydiacordoba
 @hoydiacordoba.ok
 @hoydia

La Corte Suprema rechazó el pedido de licencia de Lijo

El inesperado fallo deja a la designación del juez en el máximo tribunal en un limbo

El Gobierno recibió ayer un inesperado revés en la nueva Corte Suprema de Justicia: en su primer fallo con Manuel García-Mansilla como miembro pleno, el máximo tribunal decidió rechazar el pedido de licencia de Ariel Lijo en el Juzgado Federal en lo Criminal y Correccional N° 4 para asumir en el propio cuerpo, tendiendo un gran manto de incertidumbre sobre la designación del magistrado.

La decisión fue tomada por Horacio Rosatti, Carlos Rosenkrantz y el propio García-Mansilla, quienes consideraron que Lijo no puede mantener la doble calidad de juez en los tribunales federales y juez "en comisión" en el máximo tribunal de la Nación, en línea con otros fallos previos de su historia. En términos prácticos, la decisión implica que Lijo no podrá asumir en la Corte Suprema si no renuncia primero a su juzgado, algo que el propio juez había rechazado de plano en declaraciones extraoficiales.

El fallo generó un enorme desconcierto en el Gobierno, que esperaba un voto favorable de Ricardo Lorenzetti -que finalmente se abstuvo- y de García-Mansilla para el pedido de Lijo, teniendo en cuenta que este último fue designado "en comisión" en el mismo decreto donde Javier Milei nombra al juez federal. En ambos casos, las designacio-



La nueva Corte integrada por Lorenzetti, Rosenkrantz, Rosatti y García-Mansilla.

nes son hasta el 30 de noviembre y, en caso de no contar hasta entonces con el acuerdo del Senado, deberán cesar en sus funciones en el máximo tribunal -aunque el Presidente viene amenazando con volverlos a designar por decreto en tal escenario-.

De ahí la resistencia de Lijo a renunciar a su puesto en Comodoro Py, ratificado extraoficialmente en las últimas horas. "Ariel seguirá esperando desde su lugar, pero no piensa en renunciar", dijeron personas de su círculo íntimo. Ante

esta situación, fuentes del Poder Ejecutivo ratificaron su respaldo al magistrado y apuntaron al Senado: "No vamos a retirar el pliego de Lijo" de la Cámara alta, confiaron a la prensa porteña. El objetivo es que el polémico juez sea designado entonces de la manera tradicional que establece la Constitución, a partir del acuerdo del Senado, donde necesita dos tercios de los votos para ratificar su pliego, algo que le venía siendo muy esquivo. No obstante, el Ejecutivo anticipó que analiza impulsar una sesión especial para mediados de marzo.

"Resulta constitucionalmente inadmisibles que una misma persona pretenda investir simultáneamente la doble condición de juez con acuerdo y de juez designado en comisión", escribieron los magistrados del máximo tribunal, sin margen para dobles lecturas. Por si quedaban dudas, los jueces recordaron que la licencia solicitada por Lijo "no encuadra en ninguno de los supuestos de licencias extraordinarias" y que lo que había pedido el juez era, en rigor, una "licencia de excepción", figura que solo la propia Corte Suprema puede conceder, aunque optaron por negarla.

Apuesta a la rosca legislativa

El Ejecutivo nacional deberá volver a encender la rosca legislativa a toda velocidad para lograr la designación del juez Ariel Lijo en la Corte Suprema en el Senado, luego del revés sufrido en el máximo tribunal. Ocurre que la oposición ya se prepara para avanzar no sólo en el rechazo del pliego de Lijo sino también de Manuel García-Mansilla, el otro juez designado "en comisión" por parte del presidente Javier Milei, que la semana pasada logró jurar y asumir en la Corte Suprema. Fuentes legislativas revelaron que cayó muy mal en la Cámara alta la decisión del mandatario de "meter por la ventana" a ambos jueces a solo dos días del inicio del período ordinario de sesiones en el Congreso. El kirchnerismo ya anticipaba ayer que buscará sesionar la próxima semana para tratar ambos pliegos en el cuerpo. "Terminar de admitir esto es terminar con el Parlamento", dijo un senador del interbloque peronista, quien añadió: "Creo que caen los dos. Si no caen los dos estamos fritos".

PANORAMA NACIONAL

ENFRENTAMIENTO POR MANES

El ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona, y el diputado Fernando Carbajal intercambiaron duros mensajes en redes sociales el pasado miércoles a raíz de la denuncia por amenazas coactivas presentada por Facundo Manes contra Santiago Caputo, asesor presidencial. Manes acusó a Caputo de amenazas y agresiones durante la apertura de sesiones legislativas. En la denuncia se mencionan "golpes" e intimidaciones. Libarona cuestionó la presentación judicial de Manes y sugirió que el diputado está "alejado de la gente". La respuesta de Carbajal instó al ministro a "dejar de apretar" a jueces y fiscales.

REPUBLICANOS UNIDOS

El diputado Ricardo López Murphy abandonó el bloque Encuentro Federal para crear su propio monobloque, Republicanos Unidos, en busca de un perfil más liberal para competir en la Ciudad de

Buenos Aires. La decisión responde a una estrategia electoral para disputar el voto libertario y poner distancia de figuras de diversas extracciones políticas dentro del bloque de Pichetto. Murphy apunta así a consolidarse como una opción de centroderecha, posiblemente en alianza con el PRO, para restar votos a La Libertad Avanza.

DE CAMPAÑA EN MENDOZA

El presidente Javier Milei y su hermana Karina confirmaron que visitarán este sábado a la provincia de Mendoza para participar de la tradicional Fiesta Nacional de la Vendimia, invitados por el gobernador radical Alfredo Cornejo. La invitación fue extendida personalmente por Cornejo durante un encuentro en Canadá, donde ambos coincidieron en un evento minero. El ministro de Defensa, Luis Petri, también se sumará a la comitiva. Este viaje se suma a la agenda presidencial, que incluye visitas a Israel y España para las próximas semanas.

CRIPTOGATE

Embate opositor en el Congreso

La oposición intensificó esta semana su arremetida contra el presidente Javier Milei y su entorno político tras el escándalo del "Criptogate", relacionado con la criptomoneda \$Libra. El bloque Democracia Por Siempre (DPS), liderado por el neurólogo Facundo Manes, convocó a una sesión especial para el 12 de marzo con el fin de crear una comisión investigadora sobre el caso, propuesta que había sido rechazada por el cuerpo hace poco más de 10 días. Dentro de los proyectos a tratar en la sesión se encuentra la solicitud de informes a diversas figuras políticas, como Javier Milei, el jefe de Gabinete Guillermo Francos, la secretaria General de la Presidencia Karina Milei, el vocero presidencial Manuel Adorni, y el ministro de Justicia Mariano Cúneo Libarona. Además, los impulsores contemplan realizar interpelaciones a diferentes funcionarios y se busca emplazar a comisiones para avanzar en los dictámenes necesarios para una nueva sesión. En las últimas horas se sumó además un nuevo proyecto del radicalismo en el Senado para crear una Comisión Especial Investigadora "con el propósito de esclarecer conductas presuntamente fraudulentas vinculadas a la promoción del token \$Libra por parte del Presidente de la Nación". Al mismo tiempo, se ventiló que el Ejecutivo analiza la posibilidad de que Karina Milei, secretaria General de la Presidencia, sea presentada como candidata a diputada con el objetivo de obtener fueros que la protejan de posibles implicaciones judiciales derivadas del escándalo. La denuncia por presunto tráfico de influencias y cohecho presentada en su contra por diputados de la Coalición Cívica generó revuelo en el Gobierno y podría afectar la permanencia en el Gabinete de Luis Petri, ministro de Defensa y pareja de la periodista Cristina Pérez, quien deslizó que Karina recolectaba coimas de empresarios.

Recrudece el enfrentamiento de Bullrich y Macri

El enfrentamiento entre el ex presidente Mauricio Macri y la ministra de Seguridad de la Nación, Patricia Bullrich, escaló en las últimas horas al punto de poner en riesgo extremo la posibilidad de una alianza electoral con La Libertad Avanza (LLA). Todo se inició con un planteo del intendente porteño, Jorge Macri, sobre la necesidad de un calendario concreto para trasladar a los presos federales alojados en comisarías de la Ciudad de Buenos Aires, luego de una serie de fugas. "Dejen de usar la Ciudad como trinchera", respondió con dureza Bullrich a través de un comunicado, donde literalmente le reclamó a los primos que "dejen de llorar". "Al transferir la policía en el gobierno del que fuiste Presidente debías pasar la Justicia y los presos. No lo hiciste. Es fácil tener policía y dejar que los ciudadanos de todo el país le sigan pagando los presos a la ciudad", disparó Bullrich. La última respuesta vino ayer de Jorge Macri, quien amenazó: "No descarto a Mauricio como candidato a senador, pero para eso falta hasta octubre (...). Veremos qué hace Patricia Bullrich, para dónde pide el voto".

Carrió anunció que será candidata y le apunta a los Milei

La líder de la Coalición Cívica (CC), Elisa Carrió, anunció que será candidata a diputada por la Provincia de Buenos Aires y apuntó contra el presidente Javier Milei y su hermana Karina, a quienes trató de "marginales", a casi tres semanas del escándalo \$Libra. "Esto es una estafa piramidal. Hoy mañana y siempre, en donde se beneficiaron los Milei. Por eso (Hayden) Davis, cuando dice 'la plata es de Argentina', dice de la Argentina de Milei", manifestó en un diálogo televisivo, donde argumentó que "todo el mundo sabía que Milei y su hermana son marginales. No tienen aportes, su padre tiene mucho que ver... son marginales. Así como dije en 2013 el cajero es (el ex ministro Julio) De Vido y después Lázaro Báez, la cajera ahora es Karina". La respuesta vino del jefe de Gabinete, Guillermo Francos, quien descartó cualquier hecho de corrupción por parte de Karina Milei y aseveró que "me parece más o menos lo mismo que los tuits de Cristina Kirchner, están en campaña política, pero es un poco irresponsable asignar responsabilidades sin pruebas".

MIRA QUIÉN HABLE

LUNES A VIERNES DESDE LAS 10:00HS

102.3 **UNIVERSIDAD** **10** **canal10cordoba**

Duro informe de la UIA sobre la situación de la industria nacional

La Unión Industrial Argentina (UIA) presentó ayer su Monitor de Desempeño Industrial, donde reveló que la actividad continúa en contracción por décima vez consecutiva, situándose en 42,2 puntos. El indicador se ubicó -6,8 puntos porcentuales por debajo del de octubre 2024, aunque 12,3 puntos por encima de enero de 2024, cuando la industria se vio afectada por una fuerte recesión. Los "costos de producción" son la principal preocupación para las empresas, mientras que las perspectivas futuras se han moderado, pese a que cayó la cantidad de industrias que perciben "una situación peor a la del año pasado". En cuanto a la competencia, el informe destaca que el 63,5% de las empresas reportaron impactos negativos debido a "precios

de dumping" y un tercio de las empresas se ven perjudicadas por el contrabando de productos y la informalidad. Es más, el 42,3% de las empresas registró una caída en su producción, mientras que sólo el 18,3% registró subas. En igual sentido, el 44,8% de las empresas redujo sus ventas, mientras que sólo un 22,2% las incrementó. Otro dato relevante tiene que ver con la evolución del empleo: en enero, solo el 11,5% de las empresas incrementó su dotación de personal frente a un 17,6% que la redujo, contrastando con el relevamiento anterior, donde el 17% había registrado aumentos y el 14,2% recortes. "La industria local enfrenta una doble presión competitiva: externa e interna. En el ámbito internacional, se destacó la competencia desleal con un 63,5% de em-

presas que reportó impactos negativos por precios de dumping. A nivel interno, las empresas se encontraron afectadas por la evasión e informalidad, donde 1 de cada 3 empresas afirmó verse afectada por el contrabando de productos", señaló la entidad en un claro reclamo al gobierno nacional. La respuesta indirecta vino del ministro de Economía, Luis Caputo, quien ayer admitió que "es cierto que hay precios caros en dólares". "No es solución devaluar", aseveró empero Caputo, quien aseguró que "la solución es que bajen los precios y los precios bajan con menos impuestos y más competencia. Entonces, en esas industrias los precios van a bajar, tal como ya está sucediendo con los autos", completó en un foro de inversiones que se realizó en Mendoza.

PANORAMA NACIONAL

LAS TARIFAS DE GAS NATURAL AUMENTARÁN 1,7%

El Gobierno Nacional autorizó un aumento del 1,7% en las tarifas de gas natural, lo que afectará los servicios de transporte y distribución en todo el país. La medida, impulsada por el Ministro de Economía, Luis Caputo, busca "mantener en valores reales" los precios del sector energético y así asegurar la continuidad del servicio. Los usuarios de altos ingresos en el AMBA verán un precio de \$ 120,18 por metro cúbico.

BAJÓ EL ÍNDICE DE CONFIANZA DEL CONSUMIDOR

El índice de confianza del consumidor (ICC) mostró una leve caída general en febrero de 0,3%. Sin embargo, hay una marcada diferencia dual en el indicador, ya que mientras que entre los hogares de menores ingresos el ICC se desplomó un 11,13%, entre los de mayores recursos aumentó un 10,34%. Esto se debe a un auge en gastos típicos de la clase media alta (viajes, shoppings, autos) y una baja en las ventas de productos esenciales como alimentos. El índice general, medido por la Universidad Torcuato Di Tella, se ubica en 47,26%.

LA CAC DEFENDIÓ LOS FONDOS DE CAPACITACIÓN

Luego de que el Gobierno eliminara los aportes obligatorios para capacitación que los empleadores debían realizar, la Cámara Argentina de Comercio y Servicios (CAC) salió a defender la gestión de los fondos y desmintió las cifras oficiales sobre el monto recaudado. Según la CAC, los fondos ingresados al Inacap son "significativamente inferiores" a los \$ 5.600 millones mensuales que informó el Gobierno.

INDICADORES BURSÁTILES Y FINANCIEROS

CIUDADES	ÍNDICES	PUNTOS	VARIACIÓN	
			PUNTOS	PORCENTAJES
Nueva York	Dow Jones	42,579.08	-427.51	-0.99%
Londres	FTSE 100	8,682.84	-73.00	-0.83%
Francfort	DAX	23,419.48	+338.45	+1.47%
París	CAC	8.197,67	+23,92	+0,29%
Zurich	Swiss Index	13,029.39	-83.36	-0.64%
Tokio	Nikkei 225	37,704.93	S/D	+0,76%
Buenos Aires	Merval	2.270.181,14	S/D	-0,9%
San Pablo	Bovespa	123,357.55	+310.70	+0.25%

JORNADA NEGATIVA PARA LOS MERCADOS

Mientras los mercados intentan entender hacia dónde va la política aduanera de Donald Trump, quien sube aranceles a las importaciones y pocos días después los baja, las acciones y bonos de la Argentina operaron nuevamente ayer en baja. El mercado operó además con volatilidad por la prudencia inversora a la espera de avances concretos en las negociaciones con el FMI. Los activos locales fueron afectados por la caída de los índices de Nueva York, donde se derrumbaron hasta 4,7% liderados por Transportadora Gas del Sur, Grupo Supervielle (-4,3%), Globant S.A (-3,9%) y Telecom Argentina (-3,8%). En la Bolsa porteña, el panel líder de BYMA cayó 0,9% a 2.270.181,14 puntos, en tanto el Merval en dólares avanzó 0,2% a 1.849,21 puntos. Las acciones retrocedieron hasta 5,5% encabezadas por Metrogas, Grupo Supervielle (-3,2%), Loma Negra (-2,8%), y Banco Macro (-2,4%).

Milei enviará al Parlamento un DNU con el acuerdo del FMI

El pacto "implicará una operación de crédito público" anticipó la Casa Rosada

El Gobierno nacional anunció ayer que en los próximos días enviará al Congreso un Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) para obtener el apoyo del Poder Legislativo en el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), algo que fue destacado ayer por el organismo de crédito (ver El organismo...).

El anuncio fue realizado por la Oficina del Presidente, que indicó que la Casa Rosada enviará el nuevo programa a la Comisión Bicameral de DNU del Congreso, "tal como se comprometió el presidente Javier Milei en la apertura de sesiones ordinarias". El acuerdo "implicará una operación de crédito público mediante la cual el Tesoro Nacional cancelará deuda existente con el Banco Central. El resultante neto de esta operación implicará una reducción del total de la deuda pública", destacó el Ejecutivo sin más datos.

Señaló además que el nuevo entendimiento "permitirá fortalecer el balance del Banco Central, hito esencial para consolidar la estabilidad monetaria, financiera y ma-



La vocera Julie Kozack.

croeconómica y continuar con el proceso de desinflación y de liberación de las restricciones cambiarias". "No existe asunto más necesario y urgente que terminar con la inflación que durante años le arruinó la vida a los argentinos", aseveró la Casa Rosada, que en tono de

El organismo pide respaldo legislativo

El Fondo Monetario Internacional (FMI) aseguró ayer que las negociaciones con el gobierno de Javier Milei continúan "de manera constructiva" y los detalles del futuro programa "todavía están bajo discusión", en medio de la danza de cifras de los fondos que podría recibir la Argentina de parte del organismo. La directora de Comunicaciones del FMI, Julie Kozack, también destacó la decisión de Milei de buscar el respaldo del Congreso al acuerdo, tal como exige la ley argentina, y dijo que un "amplio apoyo es clave" para el éxito del plan. "Seguimos haciendo buenos progresos y estamos trabajando de manera constructiva con las autoridades argentinas", dijo Kozack, quien anticipó que "brindaremos más actualizaciones a medida que las tengamos con respecto a algunas de las preguntas sobre los detalles de las negociaciones, el tamaño potencial del programa. Lo único que puedo decir por ahora es que esto todavía está en discusión como parte del diálogo continuo y constructivo que estamos manteniendo con las autoridades".

advertencia añadió que "el Presidente de la Nación aspira a obtener un compromiso urgente de parte del Congreso, tal como ocurrió con todos los gobiernos anteriores". "Milei deposita su confianza en el compromiso y la responsabilidad de cada legislador nacional para con el pueblo argentino y su bienestar económico", completó.

Si bien no se conoce el contenido del DNU, sí trascendió que lo que enviará el Ejecutivo será en realidad una autorización para negociar el nuevo programa con el FMI y no un acuerdo de "staff level agreement" (el pacto en sí con sus detalles técnicos). En otras palabras, el Ejecutivo pretendería que lo autoricen a tomar nueva deuda sin dar a conocer los detalles del programa que comprometerá la política económica del país por muchos años en el futuro.

Ya el hecho de que el acuerdo pase por un DNU implica evitar el trámite ordinario establecido por la Ley 27.612, sancionada en 2021, que en su artículo 2 establece que "todo programa de financiamiento u operación de crédito público realizados con el FMI, así como también cualquier ampliación de los montos de esos programas u operaciones, requerirá de una ley del Honorable Congreso de la Nación que lo apruebe expresamente".

Curiosamente, apenas unas horas antes del anuncio de Presidencia, el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, había anticipado que "la posibilidad de que un acuerdo sea aprobado por decreto no es real, porque el Fondo no lo permitiría ya que se requiere seguridad jurídica"; al tiempo que consideró que "sería un delirio" que la oposición no acompañe el plan oficial.

Gestión récord en despidos

En una muestra de su política de ajuste, el gobierno de Javier Milei confirmó la desvinculación de más de 41.000 empleados públicos durante su primer año de gestión. La medida, defendida como un pilar para el equilibrio fiscal, generó fuertes críticas y protestas por parte de sindicatos y trabajadores. Federico Sturzenegger, ministro de Desregulación y Transformación del Estado, fue el encargado de divulgar las cifras actualizadas: dijo que entre diciembre de 2023 y enero de 2025, un total de 41.142 empleados perdieron su puesto en la administración pública. La reducción se distribuyó entre la administración centralizada y descentralizada (23.576), empresas del Estado (13.161) y personal militar y de seguridad (4.405).

Subió la recaudación

La recaudación impositiva de febrero en Argentina alcanzó los \$ 13,5 billones, con un crecimiento real del 11%, impulsado por la reactivación económica y ajustes en el sistema tributario, según datos de la Agencia de Recaudación y Control Aduanero (Arca). A pesar de la eliminación del impuesto País y la reducción de retenciones, la reintroducción del impuesto a las Ganancias para asalariados compensó las pérdidas. En efecto, los ingresos por Ganancias e IVA fueron los más destacados, generando aumentos en la Coparticipación Federal a las provincias del orden del 20%. En enero, la recaudación ya había crecido un 5% real, sumando más margen de maniobra para el Gobierno para consolidar el superávit fiscal y considerar reducciones impositivas adicionales.

CMC
Córdoba Medical Center

DIRECTOR MÉDICO
DR. MARTÍNEZ ALLENDE, GUSTAVO
MP 7785

Certificados escolares

Todas las obras sociales

☎ 0351-4825940
📞 351-6335938
📍 Rodríguez del Busto 3219

Sin grietas, el arco político celebró el título de Talleres



En la zona del Patio Olmos se vivió una fiesta multitudinaria.

Algunos de los principales referentes políticos de nuestra provincia destacaron en las últimas horas el histórico campeonato obtenido por Talleres después de adjudicarse la Supercopa Internacional tras vencer al River de Marcelo Gallardo, en Paraguay. Uno de los primeros en reaccionar fue el gobernador Martín Llaryora, quien felicitó al club de barrio Jardín "por la histórica conquista de la Supercopa Internacional. Un logro que enorgullece a Córdoba y demuestra el talento, esfuerzo y pasión que caracterizan a nuestro deporte". "Mis saludos a los jugadores, cuerpo técnico y dirigentes que hicieron posible este título. Y un reconocimiento especial a la hinchada de la T, que siempre acompaña con el corazón", expresó el mandatario provincial desde la red social X. A continuación, Llaryora afirmó: "¡Vamos Córdoba, tierra de campeones!". En tanto, el intendente Daniel Passerini también se sumó a los saludos al Matador y escribió: "Felicitaciones Talleres". "Hoy todo Córdoba es azul y blanco con el Talleres campeón de la Supercopa Internacional. Un orgullo para nuestra ciudad. ¡Vamos la T!", completó. A su turno, el diputado nacional por la UCR, Rodrigo de Loredo, confeso hincha de la "T", no ocultó su alegría por el título. "Vamossss talleresssss carajooooo vamos la t! Vamos campeónnnn", escribió el legislador en X. A continuación, el senador Luis Juez también dejó su saludo y publicó un video de un hincha de Talleres bailando, acompañado por el texto: "Feliz, muy feliz!". Otro de los que se manifestó fue el ex intendente capitalino, el radical Ramón Mestre: "Talleres es el campeón de la Supercopa Internacional y estamos felices. ¡Vamos la T!".

RELEVAMIENTO DE LA DEFENSORÍA

En febrero, la canasta básica total superó el millón de pesos

En febrero, una familia cordobesa conformada por una pareja con dos hijos en edad escolar necesitó disponer de \$ 1.016.675 para costear la Canasta Básica Total (CBT), que abarca tanto alimentos como otros bienes y servicios esenciales. Los hogares cuyos ingresos se situaron por debajo de esa cifra quedaron por debajo de la línea de pobreza. Por otro lado, la Canasta Básica Alimentaria (CBA) experimentó un aumento del 2,34% respecto al mes anterior, alcanzando los \$ 445.910. Esto implicó que un grupo familiar típico debió gastar alrededor de \$ 10.000 adicionales para cubrir la misma canasta de productos. Durante los primeros dos meses del año, la CBA acumuló un incremento del 4,63%, mientras que el aumento interanual se ubicó en el 61,75%. Los datos provienen del último informe emitido por el Área de Estadísticas de la Defensoría del Pueblo de Córdoba en relación con la «Canasta Básica Alimentaria» y la «Canasta Básica Total». «Aunque la inflación viene en baja en los últimos meses, no deja de ser preocupante que la CBT haya superado en febrero el millón de pesos, lo que demanda un nivel de ingresos que no todas las familias tienen», señaló Carlos Galoppo, defensor del Pueblo Adjunto de la Provincia. «Incluso, existen numerosos hogares que ni siquiera logran cubrir la CBA, lo que los coloca en una situación de indigencia», agregó el funcionario.

Juez contra Lijo: "No tiene ni un mérito para integrar la Corte"

El senador anticipó que ese pliego se va a tratar "sí o sí" en la Cámara Alta

Tras tomar conocimiento acerca de que la Corte Suprema de Justicia había rechazado el pedido de licencia del juez Ariel Lijo para asumir como ministro del máximo tribunal, el senador nacional por Córdoba, Luis Juez, consideró ayer que "es lo que corresponde" y apuntó: "No tiene ni un mérito para formar parte de la Corte". "Si querés ser ministro, renun-

ciá a algo hermano, jugate la vida, ¿querés todos los privilegios juntos?", arremetió. Si bien se pronunció en favor del gobierno nacional, el también líder del Frente Cívico señaló que su forma de "honrar la amistad con (el presidente, Javier) Milei es diciéndole lo que está mal", como por ejemplo la candidatura de Lijo a la Suprema Corte. Al respecto, Juez

anticipó que ese pliego se va a tratar "sí o sí" en el Senado porque ya fue aprobado por comisión, por lo que el magistrado debería "renunciar a su lugar" actual en el juzgado federal número 4. Por otra parte, Juez apuntó en la víspera contra el diputado nacional por la UCR, Facundo Manes, a quien calificó de "barabrava" tras el cruce que mantuvo con Milei durante la

Sobre Manes afirmó:
"Se disfrazó de víctima en el Carnaval y agarró el protagónico en los Oscar"

Asamblea Legislativa. El legislador cordobés apeló a la ironía al sostener que "lo de Manes fue inteligente" porque "se robó la escena y estamos hace una semana hablando de un tipo que hace tres años no nos acordábamos de quién era". "Lo de Manes fue inteligente. Se disfrazó de víctima en el Carnaval y agarró el protagónico en los Oscar. Nosotros le regalamos

un escenario maravilloso, no estaba el kirchnerismo y él sabía que con 4 o 5 insultos iba a tener la centralidad del tema y nosotros contribuimos con la seguidilla de escenas", sentenció Juez sobre la escena que se vivió en el Congreso el sábado pasado, en el marco del discurso presidencial y que terminó hasta con una denuncia contra Santiago Caputo por amenazas. Luego de cruzarse verbalmente con el jefe de Estado, Manes denunció agresiones por parte del asesor estrella del Presidente y algunos de sus acompañantes, que le habrían propinado dos golpes en los pasillos del Congreso. Al respecto, Juez no anduvo con vueltas: "A mí, si me pasaba lo mismo todavía me estaba cagando a trompadas". Y desestimó las quejas del radical: "Parecía que estaba en Ucrania y que lo habían cagado a bombazos, solo le dieron dos palmadas en el pecho".

Revelan nuevos datos de la empleada "fantasma"

Luego de la detención del dirigente peronista, Guillermo Kraisman, la investigación en el fuero Anticorrupción ha revelado vínculos con la Legislatura provincial. Kraisman y Luciana Castro fueron detenidos en enero en una sucursal del Banco de Córdoba mientras intentaban cobrar un sueldo de casi \$ 1.000.000 utilizando el DNI de Virginia Martínez, una supuesta empleada de la Unicameral. La investigación reveló que Martínez nunca trabajó en la Legislatura, lo que llevó a la fiscalía a agravar la imputación contra Kraisman por "defraudación calificada a la administración pública". El caso recayó en la fiscalía de Franco Mondino, quien anteriormente había sido asesor del bloque peronista en la Unicameral. La vicepresidenta de la Legislatura, Nadia Fernández declaró que autorizó el contrato de Martínez y luego lo rescindió debi-



Nadia Fernández (Hacemos Unidos por Córdoba), "vice" de la Unicameral,

do a que no cumplió con los horarios y la documentación requerida. La baja del contrato ocurrió días antes del intento de cobro por parte de Kraisman. Según la información inicial de la Unicameral,

Martínez fue "asignada a trabajo en comisiones" con un sueldo de 878.361 pesos. En el expediente de baja, se revela que Martínez prestaba servicios para el bloque Hacemos Unidos por Córdoba.

ZUMARAN

negocios inmobiliarios

Oficina central

Bv. Los Granaderos 2344, Córdoba

Contacto:

Cel. 3513907277 / Tel. 3514771326

Email:

info@zumarannegociosinmobiliarios.com.ar

E-mail: gladysabrate58@hotmail.com

VENTAS

- B° La France Concepción del Bermejo 2 dorm. baño, cocina comedor. garaje y patio. USD 50000 Tel. 4771326 / 3513907277
- San Martín -Bv. Los Granaderos 2175 -.Propiedad interna de: 3 dormitorios, living comedor, cocina comedor, baño, cuarto de depósito en el patio y patio adelante. Us\$ 45.000 Tel. 4771326 / 3513907277 .
- Alberdi -Arturo Orgaz 110. PH: 3 dormitorios, baño, coc comedor, living com, estar escritorio, lavadero con baño y patio, dos ingresos. Precio Us\$ 89.000 Tel. 4771326 / 3513907277
- Marq. de Sobremonte Alonso de la cámara 698 - tres dormito-

rios, 2 baños, cocina comedor, living comedor, cochera, quincho y patio. Us\$ 155.000 Tel. 4771326 / 3513907277

■ B° Alto Verde. Manuel Quintana casa de dos plantas: P.A; dos dormitorios, cocina comedor, baño y terraza. P.B: tres dormitorios, cocina comedor, dos baños, patio, dos cocheras una posee baño . Precio Us\$ 155.000

ALQUILER

- B° Los Boulevares bv los alemanes 5254. 500m de galpón con dos baños y dos oficinas y, 500 m libre. Precio \$1.200.000
- Carlos Paz Hipólito Hirigoyen 350 Dpto de un dormitorio , cocina estar comedor, bño c/antebañ y cochera subterránea. Edificio con pileta, gimnasio, sala de reuniones, quincho Tel 4771326/3513907277 Email: gladysabrate58@hotmail.com
- B° Las Magnolias- Godoy cruz 2984 dpto de un dormitorio, baño, estar, cocina comedor, patio. \$260.000- Tel. 4771326 / 3513907277 E-mail: gladysabrate58@hotmail.com .
- B° Bajo Galán - Martín García 1571 dpto: un dormitorio, cocina comedor y baño. \$180.000- Tel. 4771326 / 3513907277 .
- B° Los Paraísos- Av Vives 2783 monoambiente con baño. \$160.000- Tel. 4771326 /3513907277.

Si sos víctima de violencia de género o sabés de alguien que lo sea
PODÉS COMUNICARTE

Línea gratuita 144

Disponibles las 24 horas del día.

WhatsApp 351 814 1400

Mensaje con la palabra "hola".

Línea

0800-888-9

Dengue: refuerzan medidas de cuidado en zonas de riesgo

Es un tarea conjunta entre Nación y Provincia

El Ministerio de Salud de la Nación emitió una alerta epidemiológica ante el aumento de casos de dengue en algunas regiones del país, especialmente en la Región Centro (Córdoba y Santa Fe), NEA y NOA. La recomendación principal es intensificar las medidas de prevención en hogares y alrededores y eliminar posibles criaderos de mosquitos, como recipientes con agua estancada. Las recientes lluvias y las altas temperaturas favorecen la proliferación del mosquito *Aedes aegypti*, transmisor del dengue, zika y chikungunya. Además, la movilización de personas durante el feriado de Carnaval pudo haber contribuido a la dispersión del virus a nuevas zonas.

Según el Tablero Nacional de Control de Dengue, se ha registrado un aumento progresivo en los índices de positividad de las ovitrampas desde la Semana Epidemiológica 37 de 2024, con un leve descenso en las últimas dos semanas. En la región Centro, el aumento de la positividad se inició en la segunda semana de octubre, coincidiendo con las condiciones climáticas y ambientales. Desde El Ministerio de Salud, en el marco del Plan Estratégico de Prevención y Control del Dengue,

cumple un rol de rectoría y trabaja en conjunto con las provincias, que son las responsables del cuidado y control de la transmisión de la enfermedad en sus áreas de competencia, implementando estrategias de prevención y atención de la salud.

Mientras, en Córdoba, el Ministerio de Salud continúa con la Campaña de Vacunación contra el dengue, chikungunya y zika, priorizando a la población de riesgo. Recientemente, se amplió la campaña para incluir a policías, bomberos y personal

del Servicio Penitenciario de hasta 59 años, buscando proteger a grupos clave de la comunidad. Es importante recordar que la vacuna contra el dengue requiere dos dosis para lograr la inmunización completa y que desde el ministerio se está notificando a través del CiDi la disponibilidad de la segunda dosis para aquellas personas que ya cumplieron los tres meses desde la primera aplicación. Ante cualquier consulta o solicitud, se recomienda contactar a las autoridades sanitarias. La prevención y el control son responsabilidad de todos, y la participación ciudadana es fundamental para evitar la propagación de esta enfermedad.

Sigue en Córdoba la campaña de vacunación para reducir el impacto de la enfermedad

TUTUCA & Satán

por Hennings



EHENNINGS

OPINIÓN

Cuando las organizaciones explotan

EDUARDO INGARAMO
Especial para HDC

Desde hace un par de décadas sostengo que las organizaciones crecen cuando incluyen y se transforman, se estancan cuando dejan de hacerlo, retroceden cuando sus miembros encuentran en otros lados lo que buscan y explotan cuando se rompen acuerdos internos

Durante esos años he procurado encontrar casos que no respondan a ese ciclo de vida organizacional y no he encontrado uno solo, aunque sigo buscando.

En una nota anterior afirmaba que el corte del crédito a los gobiernos y las diferencias internas fueron las causas concomitantes de su decadencia y caída desde la dictadura militar.

El gobierno nacional surgido de dos fracasos previos, conservó durante el año anterior la inercia triunfal con su hiperactividad, algunos resultados y una oposición desconcertada y dividida.

El escándalo de \$Libra producido el viernes 14 luego del cierre de las operaciones bursátiles y cambiarias, abrió el lunes 17 –feriado en EEUU- con bajas en acciones y bonos y suba del riesgo país.

La difusión/recomendación del Presidente produjo mucho enojo y frustración del núcleo duro de LLA jóvenes que invirtieron y perdieron con \$Libra -, y grandes impactos fuera del país en medios internacionales, donde es nota de tapa como una “estafa”.

La entrevista al Presidente con Jonatan Viale del lunes 17 y la difusión ¿accidental? de la interrupción de Santiago Caputo empeoró la situación, al punto que el gobierno debió admitir su “imprudencia”.

Finalmente, la afirmación del principal involucrado en la creación de \$Libra respecto a que “controlaba al Presidente a través de su hermana, que cobraba por acceder a él” con lo que “el triángulo de hierro” comienza a desdibujarse.

Por ello, la justicia nacional, el FBI y la SEC (Security Exchange Commission) inician investigaciones, mientras el gobierno pide ser investigado por la Oficina Anticorrupción –del Ministerio de Justicia- mientras el presidente no parece comprender la diferencia entre ser panelista y ser Presidente.

En el ámbito financiero, el viaje de Milei y Luis “Toto” Caputo a EEUU para avanzar en un nuevo acuerdo con el FMI no augura resultados tan auspiciosos como los pretendidos por el gobierno, a pesar de los halagos del FMI por la gestión del déficit.

Es que la receta tradicional de los técnicos del FMI –reducción del gasto, reforma laboral y previsional con reducción de impuestos a las empresas- se está cumpliendo, pero la política cambiaria no logra acumular dólares a las reservas de divisas desde donde los acreedores incluyendo el FMI deben cobrar. Igual a lo que ocurrió en la gestión de Caputo durante el gobierno de Macri, por lo que fueron despedidos los entonces funcionarios del FMI.

La pelea entre Trump –a quien adhiere Milei- y Europa por la OTAN y Ucrania, complicará aún más la aprobación de cualquier acuerdo con Argentina aún si los equipos técnicos del FMI lo aprobaran, en la medida que el Directorio del FMI incluye a países europeos, Canadá, Japón, etc.

Por ello, en el mejor de los casos el acuerdo solo incluiría la refinanciación de los vencimientos de este año y un mecanismo que al menos no empeore la situación de atraso del tipo de cambio que es menos de lo necesario para el gobierno.

El 12 de febrero pasado en la licitación para la renovación de la deuda en pesos del tesoro por \$6.500 billones, solo pudo renovar 5.400 (83%) con lo que el resto recuperó los pesos y presumiblemente fueron a dolarizarse. No es extraño entonces que el gobierno haya salido a vender bonos en MEP con los que las empresas obtienen U\$S y así evitar que presionen el tipo de cambio a la suba.

De ese 83% más del 50% renovó por hasta 28 días y pidieron una tasa de interés mayor. O sea, el “mercado” –en general Bancos, Empresas de seguros, fideicomisos y grandes empresas- comenzó a retacear el crédito al Estado acortando plazos y encareciéndolo.

Estos canjes ocurren periódicamente, por lo que habrá que observar que ocurre en los próximos, si este comportamiento del mercado se corrige, reitera o agudiza. Lo que medirá el impacto de los hechos posteriores.

En el ámbito legislativo las iniciativas del gobierno –suspensión de las PASO, ficha limpia, acuerdo al Juez Lijo, etc.- en sesiones extraordinarias tampoco auguran muchos éxitos y algunas de ellas pueden no ser muy convenientes para LLA en este contexto.

La suspensión de las PASO que saldría aprobada puede complicar cualquier estrategia electoral de LLA en la medida que al tratarse de elecciones legislativas distritales en las que los gobernadores definen sus listas fácilmente y el resto de los votos suelen dispersarse en múltiples partidos/alianzas, empeorará las perspectivas de LLA.

Ficha limpia no será tratada en extraordinarias y todo indica que el Juez Lijo no logrará el acuerdo del senado para acceder a la Corte Suprema.

Sobre todo porque su principal aliado/adversario –el PRO y Mauricio Macri- está intentando recuperar protagonismo luego de los traspies del gobierno y las diferencias en el “triángulo de hierro” –Javier y Karina Milei, Santiago Caputo- dos de los cuales rechazan una alianza con el PRO, que ahora les atribuye “no cuidar al Presidente”.

Demás está decir que el “poder real” económico que lo apoyó antes del éxito y el año pasado aportándole algunos de sus principales técnicos, parece haber concluido en la imposibilidad de lograr sus objetivos con Milei, por lo que claramente le está retirando su apoyo.

Este contexto de conflictos internos, problemas de financiamiento y problemas de gobernabilidad en un año electoral en el que se refuerzan mutuamente, se configuran las condiciones de una explosión pre establecida en mi hipótesis inicial y en los casos anteriores de decadencia y caída de los gobiernos argentinos.

Ese ciclo de vida de las organizaciones, en este caso se ha producido en un período de poco más de un año en donde el impulso inicial del grupo fundador y exitoso dejó rápidamente de incluir mientras conservaba la inercia del éxito electoral, continuó expulsando a muchos de sus miembros iniciales –un par de cientos de funcionarios y dirigentes- y ahora tiene divisiones internas que auguran una explosión.



EDITORIAL MAX TRADE SRL

HOY

DÍA CÓRDOBA
hoydia.com.ar

EDITOR: Alejandro Piñero Sastre

GERENTE COMERCIAL: Julio Pistone (jpistone@hoydiacordoba.info)

REDACCIÓN: Martín Iparraguirre, Ernesto Kaplan, Marcelo Lucero / DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: Viviana Di Campli y Eduardo Hennings.

ADMINISTRACIÓN Y VENTAS: Av. Sagrada Familia 1121, 1° piso, oficina 1, Barrio Parque Tablada (5000) Córdoba / PROPIEDAD INTELECTUAL: N° Acta 8079147 /

Teléfonos: 0351-4812076, 351-5139028, 351-3822710. SUSCRIPCIONES Y PUBLICIDAD: Tel.: (0351)4812076 (de 9 a 18). Las opiniones firmadas son responsabilidad de sus autores.

PASILLOS DE CÓRDOBA



Un regreso agitado

La semana corta luego del feriado de carnaval no hacía suponer a nadie que se transformaría la Unicameral en una vibrante caja de resonancias políticas. Todo comenzó el miércoles cuando a primera hora de la mañana la oficina de Miguel Siciliano, presidente del bloque de Hacemos Unidos por Córdoba, fue escenario de un encuentro clave entre las máximas autoridades del oficialismo. El presidente provisorio Facundo Torres Lima y la vicegobernadora Myrian Prunotto fueron parte de la reunión que dejó sellada la estrategia para modificar el reglamento de la Cámara y evitar que otro tratamiento sobre tablas pueda poner contra las cuerdas a un oficialismo de mayoría muy ajustada y siempre negociada. La oposición puso el grito en el cielo pero fue tarde: el oficialismo ganó la partida.

Pero el jueves ocurrió lo que tarde o temprano se suponía que iba a pasar. Se conoció que la legisladora Nadia Fernández fue quien firmó el nombramiento de Virginia Martínez, la empleada de la Unicameral a quien le depositaron el sueldo de diciembre y otros proporcionales por aguinaldo y vacaciones y que el ex concejal Guillermo Kraismann habría intentado cobrar de manera irregular. Por el hecho se encuentra detenido e imputado de tentativa de estafa y defraudación a la administración pública. La legisladora que responde a Alejandra Vigo deberá explicar por qué avaló con su firma ese nombramiento y ante el fiscal Franco Mondino el contenido de los chats de WhatsApp con el puntero político de la zona sur de la ciudad.

Búsqueda de Lian

Ya han transcurrido 13 días desde la desaparición del niño Lian Flores Soraide en Ballesteros Sud y el caso preocupa a las autoridades políticas, a las judiciales y también a los investigadores policiales. El caso revela las complejidades para trabajar en contacto con comunidades muy cerradas como la de las familias bolivianas de origen muy humilde y de costumbres diferentes que, a veces no están al alcance de los comisionados para trabajar en el terreno. También se trata de un delito complejo si la hipótesis es la sustracción con fines de trata o el secuestro extorsivo.

Dos fuentes coincidieron en un problema que afronta la Policía de Córdoba: el escaso número de investigadores que tiene entre sus filas la fuerza. Un ex comisario y un oficial de alto rango en actividad remarcaron que en la actualidad hay casi la mitad de los efectivos capacitados como detectives que hace 10 años atrás. "Lleva mucho tiempo formar a estos expertos y también se requiere experiencia acumulada para hacer el trabajo de la mejor manera" explicaba uno de ellos. "Antes en las comisarías de la capital había entre 10 y 12 agentes de las brigadas civiles y hoy apenas llegan a cinco".

Dispuestos a dar el debate

En el discurso de Milei en la Apertura de Sesiones del Congreso hubo un anuncio que fue bien recibido en el Centro Cívico: abrir la discusión por la autonomía fiscal de las provincias. Aunque fue breve y poco preciso entienden en el Panal que se busca reducir el número de impuestos y que las provincias se encarguen de recaudar la mayor parte de sus recursos. "Correspondencia fiscal: el que gasta recauda" resumió un informante cercano al gobernador que asegura que ya hay consultas técnicas y que el tema fue trabajado desde hace mucho por el ex ministro de finanzas de la Provincia, Osvaldo Giordano.

"Córdoba es muy eficiente para cobrar sus impuestos y puede hacer una gran diferencia en un tema clave como es proveerse de los recursos para la gestión sin esperar los envíos de la Nación". Lo que no se advierte con tanta claridad desde el cordobesismo es la cuestión política que implica ya que la coparticipación tiene rango constitucional y se trata de una ley-convenio. "Habría que juntar el acuerdo de todas las provincias o al menos de una porción muy mayoritaria de ellas para encaminar un debate", aseveró.

Paro docente: para la UEPC el acatamiento alcanzó el 75%

El gremio analiza realizar otra huelga si la Provincia no presenta una oferta superadora

Tras el rechazo a la segunda oferta salarial de la Provincia, la Unión de Educadores de la Provincia de Córdoba (UEPC) informó que el paro de ayer tuvo un nivel de acatamiento de "entre el 70% y el 75%" en todo el territorio provincial. De no aparecer una tercera propuesta por parte de la administración de Llaroya durante la próxima semana, el gremio analiza profundizar el plan de lucha.

Se trató del segundo paro de los docentes cordobeses desde que arrancó el ciclo lectivo 2025. Si bien el primero fue en adhesión de la UEPC a una huelga nacional del gremio nacional docente CTERA, la medida de ayer fue la primera del año en reclamo al Panal.

Luego de considerar que el acatamiento al paro fue "muy importante", Cristalli destacó que, de no mediar una nueva propuesta salarial de la Provincia, entre el lunes y martes próximos, el gremio docente iniciará el proceso de consulta para resolver el plan de lucha a seguir. Al respecto, desde el gobier-



La UEPC Capital armó una carpa blanca frente al Panal para visibilizar el reclamo.

no provincial, el secretario General de la Gobernación, David Consalvi, dijo que la semana que viene se evaluará la situación y habrá una nueva reunión con la UEPC para tratar de "diagramar" nuevas propuestas.

De no haber una tercera oferta, lo más probable es que la

UEPC resuelva un nuevo paro. En este caso, también es muy posible que la Provincia pida la intervención de la secretaría de Trabajo provincial para dictar la conciliación obligatoria.

La conciliación obligatoria suele ser por 15 días hábiles, con la posibilidad de prorrogarla por otros 10 días hábiles. En este escenario, la negociación se estiraría por cinco semanas sin medidas de fuerza.

En este escenario, los docentes seguirán percibiendo sus salarios sin aumentos, y con los descuentos de los dos días de paro, que tuvieron un alto acatamiento. Desde el Centro Cívico ratifican que "día no trabajado, día que no se cobra".

En este contexto, la delegación Capital de la UEPC impulsó ayer una movilización por las calles de la ciudad que terminó con la instalación de una "carpa blanca" frente al Centro Cívico. La medida, que se mantendrá hasta hoy, busca "visibilizar" el conflicto docente provincial.

Adiuc reclama la reactivación paritaria

El plenario de la Junta Ejecutiva y el Cuerpo de Delegados de Adiuc resolvió convocar a un paro nacional de 48 horas para los días lunes 17 y martes 18 de marzo, sumándose a la medida de fuerza anunciada por el Frente Sindical Universitario. La decisión fue tomada en respuesta a la crítica situación salarial y presupuestaria que atraviesa el sector docente universitario. Ante la falta de presupuesto para el 2025 y la ausencia de paritarias, el gobierno nacional impuso un incremento salarial del 1,5% para enero y del 1,2% para febrero, profundizando un ajuste salarial calificado como "inédito por su magnitud y celeridad". En este contexto, Adiuc convoca a la comunidad universitaria a una concentración el lunes 17 de marzo a las 12 horas frente al Pabellón Argentina. El objetivo principal es demandar a las autoridades de la UNC un mayor compromiso en la lucha por salarios dignos y un presupuesto adecuado para la universidad pública. Asimismo, se exigirá la activación de la paritaria local para abordar los múltiples problemas que afectan las condiciones de trabajo de los docentes en la universidad.

El Concejo adhirió a la conmemoración del Día de la Mujer

El Concejo Deliberante de la Ciudad de Córdoba realizó ayer la primera sesión ordinaria del período 2025. La misma estuvo presidida por la presidente provisoria del Cuerpo Sandra Trigo y entre los numerosos temas tratados y aprobados, se destaca la conmemoración del Día Internacional de la Mujer que se celebra todos los 8 de marzo. Este año bajo el lema "Para las mujeres y niñas en toda su diversidad: derechos, igualdad y empoderamiento". "El 8 de marzo es un día de reflexión, de reivindicación de los derechos que hemos ido conquistando en el tiempo y con lucha", dijo la concejala Soledad Zarazaga (HUxC). A su turno, la edil Laura Vilches (izquierda) opinó: En un día como este, los derechos de lesbianas, travestis, no binarias, nuestras verdades son reivindicadas y reafirmamos no andar pidiendo permiso.

El desplome en la construcción afectó a 3.635 empleos

Sin obra pública a nivel nacional y con los trabajos provinciales y de los municipios muy reducidos, sumado a la incertidumbre inflacionaria, el sector de la construcción decayó. Y si bien la inflación fue cediendo, y se advirtió una desaceleración en la caída de los indicadores anuales, la recuperación fue mínima. Los últimos datos publicados por el Instituto de Estadística y Registro de la Industria de la Construcción (Ieric) indicaron que la cantidad de trabajadores del sector en Córdoba bajó un 1,15% en diciembre en la medición intermensual, por cuarto mes consecutivo. En noviembre la cantidad de trabajadores decayó 2,9%, en octubre fue del 0,65% y en septiembre 2%. Con la medición interanual, en diciembre, la caída fue del 12,7%. Esto significó que en 2024 se destruyeron 3.635 puestos de trabajo, al pasar de 28.549 a 24.914. A nivel nacional, diciembre afectó a 348.362 puestos de trabajo.

La UPC cerró sus preinscripciones con un récord

El período de preinscripciones para el ingreso 2025 a la Universidad Provincial de Córdoba (UPC) cerró con un gran récord de 25.000 aspirantes. Esta cifra representó un crecimiento general cercano al 50% en relación con los 15.000 de la cohorte 2024 y un incremento del 350% a nivel regional. El incremento se debió fundamentalmente por la llegada de aspirantes a las siete sedes del Plan de Federalización de la UPC. Con el nuevo ciclo lectivo se pusieron a disposición más de 30 nuevas carreras universitarias distribuidas en sus sedes regionales en Bell Ville, Capilla del Monte, Río Tercero, Morteros, Laboulaye, Villa Dolores y Deán Funes. En estas casas de estudio locales los aspirantes para la cohorte 2025 fue de 3.758, lo que superó con creces las 1.130 inscripciones del 2024. A las carreras en las sedes se sumaron 40 propuestas, entre profesorado, tecnicaturas y licenciaturas.



A Betty le gustaban las cartas

En mi mundo, en mi país, en mi ciudad, en mi barrio, hay muchas, muchas personas transformando la realidad ¡Muchas! Para descubrirlas te invito a que hagamos juntos un ejercicio. ¿Estás listo/a? ¡Vamos!

Por un instante, cambiá la vista del punto. No te enfoques en la noticia de la radio, o en la tragedia que te muestra Instagram, o en lo que escuchás de refilón en la tele. Por un minuto, llamate al silencio cuando te encuentres con alguien que se queja del calor, la economía o el partido de fútbol. No pongas el foco en la tapa del diario. Donde pones tu atención, pones tu energía (dice Jose Dispenza) Ya sé, no es fácil. A nuestro cerebro le gusta el amarillismo, la tragedia, el quilombo. Por eso tenemos que entrenarlo, sacarlo de su lugar de confort. A partir de este momento te vas a transformar en un periodista de noticias que hagan bien, que sumen, que sean una caricia a la cotidianeidad que intentamos cambiar con este ejercicio. Serás un reportero de noticias que nos den paz. Para encontrarlas vas a buscar un papel y un lápiz. Anota el nombre de cinco personas de tu entorno que quieras destacar y porque. Por ejemplo:

1) Raúl, el de la despensa El Galpón que está ubicada en Camino San Carlos al Km8. Él es un hombre mayor, dueño del polirubro de la zona que cada vez que voy a comprar me regala un zapallito o calabacín, o me ofrece la oferta irrechazable del día: dos atados de achicoria por 1000 pesos (¡si! 500 pesos cada uno) Me gusta como me trata y con la simpleza que logra que le termine comprando toda la verdulería (¡ja!)

2) Tere, mi vecina, que lidera un grupo de personas que se dedica a castrar y cuidar a los perros y gatos callejeros que deambulan por la zona sur de nuestra ciudad.

3) Mi papá Miguel, quien espera con entusiasmo que la imprenta le entregue su primer libro de cuentos infantiles especialmente escrito para sus ocho nietos.

4) Mi mamá María Luz quien a diario hace y promueve muchísimas cosas pero que hoy llega como invitada a este espacio para dedicarle a su amiga Betty una carta muy especial.

5) Betty Maldonado. Ella es la amiga de mi mamá. Falleció el 20 de febrero y hoy es la protagonista de esta columna. Lean la carta y descubran porque ella también podría ser parte de las cinco noticias que hacen bien.

Sol Rodríguez Maiztegui

Querida Betty:

En realidad, mí muy querida amiga Betty. Te fuiste el 20 de febrero de 2025. Tu partida inesperada nadie la imaginaba porque tu vida estaba cargada de mucha energía, con grandes deseos de seguir entrelazando vidas y circunstancias.

Recuerdo que te gustaba leer libros que hablaran de cartas. Tus regalos siempre venían acompañados de una cartita cariñosa, graciosa y sentida.

Te escribo esta carta para que recordemos juntas cuando nació nuestra amistad. Hace 39 años nos conocimos porque fuiste la maestra de mis hijas e hijos en la escuela Manuel Belgrano de Parque Vélez Sarsfield. Y fue ahí que me sorprendiste con tus modos tan especiales de enseñar a leer y escribir a los estudiantes de primer grado y tus formas de acercamiento a las familias. Fuiste ¡la maestra! de la escuela Manuel Belgrano. Te llamaban Ñory Betty y así te siguieron reconociendo todo el tiempo que estuviste en esa escuela y aún después de haberte jubilado. Como amigas y colegas docentes, intercambiamos muchos pareceres y conocimientos sobre la vida en las escuelas; participamos de las luchas por el mejoramiento de las condiciones pedagógicas, materiales y salariales de la docencia de Córdoba; caminamos muchas manifestaciones callejeras, la famosa "marcha blanca", "la carpa blanca"... los 90...y mientras tanto nuestra amistad iba creciendo. Compartimos los cumpleaños de nuestros hijos e hijas y salidas al cine, al teatro, al centro a tomar un



Betty Maldonado y María Luz Maiztegui.



Biblioteca "Despertares" y su fundadora en plena acción.

ECONOMÍAS DEL FUTURO

¡El Club de la Porota ha sido seleccionado para participar de las jornadas de Futuros Posibles: Nuevas Economías y Estrategias de Transición! Es un encuentro que invita a repensar el futuro de las Ciudades, Empresas, Educación y Finanzas a través de las Nuevas Economías, explorando propuestas económicas que pongan la vida y el bienestar en el centro.

¿Qué haremos allí?

Formaremos parte del evento como "Señal de Futuro": Casos o iniciativas donde el futuro de-

seable ya está en el presente. Se identifica una práctica, un enfoque, una forma, una política, un experimento que demuestra que un futuro deseable es posible y que, lejos de esperar la perfección, podemos elegir observarlo, cuidarlo, replicarlo para avanzar hacia un futuro esperanzador.

¡Participaremos junto a más de 40 organizaciones locales!

En este evento encontrarás:

■ Casos, herramientas prácticas y metodologías para pasar a la acción.



En la Maternidad Provincial junto al grupo de biblioteca Despertares donando todo lo que habían tejido para los bebés (Diciembre 2024)

cafecito. Nuestras conversaciones pendulaban entre la vida familiar, la vida escolar y el gusto por la lectura.

Una frase de Rainer María Rilke dice: "Si tu vida cotidiana te parece pobre, no la acuses. Acúsate a ti mismo de no ser lo bastante poeta para percibir sus riquezas". Betty!!! sí que fuiste poeta. Desde la sencillez y riqueza de tu casa, con las famosas ventanas pintadas de azul mediterráneo, pudiste percibir las riquezas de la vida.

En el año 2011, entre Navidad y Año Nuevo, cual mariposa que deja su capullo saliste volando y abriste las puertas de tu casa para entregar una biblioteca al barrio. Había nacido la biblioteca barrial "Despertares". El garaje de tu casa de noche guardaba el auto y de día prestaba libros. Así se fueron acercando las amigas del barrio, las amigas de la facultad, de la escuela, las de Tai Chi. Te vinculaste con otras bibliotecas para conocer cómo funcionan, como se organizan y fuiste creando un estilo propio de biblioteca donde no solo estaba el libro como mediador, sino también la escucha, la palabra para recomendar, consolar y para promover encuentros. La tecnología no fue una compañera que te atrajera, y entonces con un cuaderno con espirales fuiste asociando a quienes se acercaron para llevarse libros. Los libros de la biblioteca los ordenaste con tus criterios. Por orden alfabético por autor. Control absoluto de

donde estaba un autor. El alfabeto presente, tal como se lo enseñaste a tus estudiantes de primer grado. Y así nos reíamos pensando en todos los sistemas digitales que hay pero en la "Despertares" perduraba la modernidad. Cada quince días preparaste reuniones con las socias de la biblioteca. Encuentros para escuchar a las narradoras del Grupo Las Mosqueteras, juegos con palabras muy ingeniosas que provocaban la risa de todas, lecturas variadas de novelas, poesías y hasta la lectura grupal de La Vegetariana que nos quedó pendiente. ¿Qué genera la lectura? ¿Qué pasa cuando la lectura es con otros...? compartir la lectura abre puertas...

¿Te acordas Betty cuando me dijiste que vos creías que este grupo de socias, además de ser buenas lectoras, eran capaces de participar en otros proyectos que trascendieran las paredes de la biblioteca? Y mira que tenías razón. Durante muchos años este grupo de mujeres, impulsadas por tu espíritu creyente de que a la realidad la podemos transformar colectivamente, tejió ropa para bebés y mantas para el Hospital Misericordia. Nos acercamos a las mujeres del Taller Santa Clara de Barrio Suarez, y al merendero del mismo barrio. Cada año que comenzaba en la Despertares nos esperaba tu pregunta Betty: Y bueno... ¿a quién les parece que podríamos dar una mano este año?

Cuantas huellas dejaste Betty querida en nuestras vidas. Siempre te estaré recordando y extrañando tus ricos cafecitos y el maní con chocolate.

María Luz Maiztegui (amiga de Betty)

- Paneles y conferencias con expertos.
 - Dinámicas participativas que impulsan la colaboración.
 - La oportunidad de re-conocer Córdoba a través de la mirada de las Nuevas Economías. 13 al 15 de marzo
- Pabellón Argentina, UNC – Córdoba, Argentina
Entradas disponibles en el enlace del perfil de @pinelatam,
Organiza: @pinelatam, en alianza con @extensionfceunc y @shaperscordoba, desde el Nodo de Innovación Económica de Córdoba.

El primer celular plegable triple se presentó en el MWC 2025

Se trata del Huawei Mate XT que protagoniza el stand de la marca china en la Fira de Barcelona. Se presenta como la evolución de los plegables



El Mate XT, el primer celular plegable triple presentado por Huawei.

En el marco del Mobile World Congress (MWC 2025), Huawei presentó el Mate XT Ultimate Design, el primer smartphone plegable triple comercial. En su stand, la compañía china ofrece diversas zonas de experiencia donde los visitantes pueden conocer de primera mano los avances en tecnología plegable, salud y fitness, fotografía y productividad.

UN HITO EN LA EVOLUCIÓN DE LOS PLEGABLES

Desde la firma destacan que el Mate XT representa un avance significativo en la industria, por su sofisticado sistema de triple pliegue con tecnologías patentadas de pantallas y bisagras de alta resistencia. Entre sus características más destacadas se encuentra su cámara con apertura física ajustable de 10 niveles, lo que promete una experiencia fotográfica sin precedentes en un dispositivo móvil.

SMARTPHONES, WEARABLES Y TABLETS

La empresa también presentó en Barcelona su serie Mate 70, equipada con una cámara Ultra Chroma, que según sus desarrolladores, redefine la precisión en la reproducción de colores en fotografía móvil.

A su vez también se mostró el Mate X6, un equipo cuya fortaleza radica en la resistencia de sus materiales innovadores. Un ejemplo de ello es la prueba que mostraron en la que una lámina de grafeno es utilizada para cortar hielo, evidenciando la superioridad térmica de este material, incorporado en el dispositivo.

BIENESTAR Y LA SALUD CONECTADA

En la zona de Experiencia Ciclista, la firma permitió comparar en tiempo real la precisión del sistema TruSense presente en sus wearables, con equipos de medición profesional. El sistema TruSense fue lanzado en septiembre de 2024, introduce mejoras sustanciales en la medición del estado físico y el monitoreo de indicadores clave de salud.

En el Panorama de Salud, se destaca el Watch D2, el primer reloj inteligente que, entre otras funciones, permite medir la presión arterial.

UNA NUEVA EXPERIENCIA CREATIVA

La línea de tablets de Huawei también ocupó un lugar destacado en el MWC 2025. La zona de Experiencia GoPaint permitió a los asistentes explorar el potencial del software de ilustración GoPaint, optimizado para la MatePad.

La nueva MatePad Pro 13.2", equipada con una pantalla OLED PaperMatte, ofrece una experiencia visual mejorada al reducir reflejos y simular la textura del papel. Junto con el M-Pencil (3ª generación), que cuenta con más de 10.000 niveles de sensibilidad a la presión, esta tablet se consolida como una herramienta ideal tanto para artistas digitales como para profesionales que buscan mayor productividad.

Además, es la primera en integrar WPS Office de nivel PC para Latinoamérica, con funciones de multitarea que optimizan la experiencia de trabajo en entornos digitales.

DISPONIBILIDAD EN ARGENTINA

En nuestro país pronto estarán disponibles algunos de los dispositivos exhibidos como el reloj inteligente Watch GT 5 Pro, el Watch D2, las tablets de la serie MatePad y opciones de routers ya están disponibles en la tienda oficial.

MWC 2025

Personal fue distinguida como la mejor red móvil de la Argentina

Personal Argentina, empresa de servicios de conectividad fija y móvil de Telecom Argentina, fue galardonado por Ookla, en el marco del Mobile World Congress 2025 en Barcelona, con el premio a la mejor Red Móvil de la Argentina. Y por sexto año consecutivo, la Red Móvil de mayor velocidad del país. Además, fue distinguida por tener la red Móvil 5G Más Rápida del país, en el primer año de despliegue de esta tecnología en la Argentina, según el último reporte Q3-Q4 2024 con una velocidad mediana de conexión de 432.32 Mbps.

Telecom fue el primer operador en encender la red 5G de Personal en la Argentina, en modalidad trial en 2021 y con una gran apuesta al despliegue y la innovación de redes. Actualmente, luego de obtenido el espectro para su uso full, Personal continúa expandiendo la red incorporando 188 nuevos sitios sólo durante 2024, alcanzando un total de 266 activos en 71 ciudades del país. Para 2025 la compañía prevé una proyección de 500 sitios adicionales.

Roberto Nobile, CEO de Telecom Argentina destacó: "Recibir este doble reconocimiento de Ookla como la mejor red móvil de Argentina y la red 5G más rápida del país es un testimonio del liderazgo y la visión estratégica que impulsamos en Telecom. Nuestra infraestructura de conectividad no solo garantiza la mayor velocidad, sino también la mejor calidad de servicio y cobertura, permitiendo a nuestros clientes



Stephen Bye, CEO de Ookla y Roberto Nobile, CEO de Telecom.

disfrutar de una experiencia digital superior en todo el país". El ejecutivo agregó que la firma continuará fortaleciendo su infraestructura con tecnología 5G en el mundo móvil y con fibra óptica en redes fijas, "reafirmando así nuestro liderazgo a través de una inversión sostenida en conectividad, llevando la digitalización y el acceso a la mejor tecnología a cada rincón de Argentina", concluyó.

Por su parte, Stephen Bye, CEO de Ookla, comentó: "En Ookla, nuestros Speedtest Awards son altamente codiciados y respetados porque nuestra metodología establece el estándar de excelencia en la industria. Felicitamos a Personal por este logro excepcional y por su significativa contribución al avance de la conectividad en Argentina".



CRÉDITOS

El Banco Nación lanzó una herramienta de calificación crediticia 100% online para PyMes

Se trata de "Nación PyME Digital", una plataforma que permite agilizar la solicitud de evaluación

El Banco Nación presenta "Nación PyME Digital", una herramienta que les permite a las pequeñas y medianas empresas gestionar la calificación crediticia de manera online por un importe de hasta \$ 600.000.000, destinado a capital de trabajo. De esta manera, el circuito de solicitud de evaluación presencial en sucursal ahora se convierte en un proceso 100% digital, lo que refuerza el compromiso y rol protagónico del Banco Nación en el otorgamiento de financiamiento a los sectores productivos para contribuir a su desarrollo y crecimiento.

Con esta implementación la entidad pone a disposición de todas las PyMEs, clientes o no clientes, una solución 100% de autogestión para obtener una calificación crediticia mediante una forma de relacionamiento con el uso de nuevas tecnologías, sin ningún otro requisito más que enviar la intención de iniciar el vínculo comercial con el Banco Nación. Los interesados



en obtener toda la información relacionada sobre las diversas y competitivas opciones de financia-

miento ofrecidas por la institución pueden buscar Nación PyME Digital en el sitio bna.com.ar.



LA FRASE

“Siento una emoción única porque siempre amé los circuitos italianos, donde el ambiente es distinto a todo. Era fanático de Ferrari desde niño y ahora me permito vivir ese sueño. No veo la hora de descansar un poco antes de que comience el campeonato y este nuevo camino que hoy emprendemos juntos. Podemos pelear por el título. Confío en ello”. Lewis Hamilton.



LA FOTO



La Gloria vuelve a la Champions

El ajustado calendario del básquet no frena e Instituto, sin descanso tras caer en la final de la Copa Super 20 ante Boca, debe poner la mirada en los cuartos de final de la Basketball Champions League Americas (BCLA) frente a Minas Tenis Club de Brasil, el equipo al que pertenece el ex Atenas Franco Baralle. La serie se desarrollará al mejor de tres. El primer partido se jugará mañana desde las 19.40 en el estadio Ángel Sandrín. La serie continuará en Belo Horizonte, el miércoles a las 18:10, y en caso de ser necesario un tercer y decisivo encuentro, un día después a la misma hora y también en la Arena UniBH. El equipo conducido por Lucas Victoriano se clasificó a los cuartos de final de la BCLA como segundo del Grupo D, con tres victorias y tres derrotas. En tanto, Minas se clasificó como el puntero del Grupo C, invicto con seis victorias, por lo que tiene la ventaja de definir de local.

Belgrano

Zielinski piensa en variantes

EL PIRATA VISITA EL DOMINGO A NEWELL'S

Belgrano se prepara para visitar el domingo a las 21.30 a Newell's por la fecha nueve del torneo Apertura, en lo que será el cuarto encuentro de Ricardo Zielinski al frente del equipo. El "Ruso" llegó al conjunto de barrio Alberdi para intentar que el camino que se estaba transitando desde el nombramiento de Walter Erviti tuviera un nuevo rumbo, y los resultados han sido dispares. Hasta ahora, bajo el mando de Zielinski el Pirata cayó goleado ante Central Córdoba (0-4), venció a Defensa y Justicia (2-0) y perdió en su visita a San Martín de San Juan por 3-1. Para este encuentro ante la Lepra, el entrenador volverá a retocar el 11 inicial respecto del que arrancó el partido ante el Santo la fecha pasada. El DT probó esta semana con Juan Espínola; Gerónimo Heredia, Mariano Troilo, Fausto Grillo y Tobías Ostchega; Santiago Longo; Nicolás Fernández, Nicolás Menossi y



Jara volvería a la titularidad ante la Lepra.

Francisco González Metilli; Lucas Zelarayán y Franco Jara. Respecto del que jugó en Cuyo, saldrían Nicolás Meriano, Facundo Quignon, Bryan Reyna y Lucas Passerini, para que ingresen Ostchega, Menossi, Metilli y Jara. Los cambios en el medio en procura de ganar en dinamismo y en ritmo, y obedecen a que necesita un mejor despliegue en el retroceso. Santiago Longo dijo días atrás que "cuando el equipo está en una situación como la que se encuentra hoy, no se pueden dejar librados al azar los detalles. Por eso ahora estamos ocupados en mejorar, estamos en la mitad de este campeonato y necesitamos sumar muchos puntos para entrar en el grupo de los ocho que es nuestro objetivo".

Tenis

Otras tres victorias argentinas en el Challenger cordobés

EL CERTAMEN YA TIENE DEFINIDO EL CUADRO DE CUARTOS DE FINAL, QUE COMENZARÁN HOY

Los últimos encuentros por los octavos de final del Challenger de Córdoba se disputaron en el caluroso mediodía de ayer. Hubo al menos un argentino presente en todos, por lo que cinco tenistas albicelestes arrancaron el día con chances sumarse al cuadro de los cuartos de final de la competencia. Sin embargo, fueron tres los que lograron avanzar: Juan Manuel Cerúndolo (129°), Gonzalo Villanueva (438°) y Thiago Tirante (134°). Renzo Olivo (348°) y Santiago De La Fuente (1085°) quedaron en el camino y se despidieron del torneo.

"Juanma" Cerúndolo hizo lo suyo y venció en dos sets al boliviano Dellien Velasco (199°). Se impuso con un marcador de 6-4 en el primero y 6-3 en el segundo y avanzó a los cuartos de final de la competencia, de la cual es uno de los candidatos al título.

En la siguiente ronda buscará vengar a sus compatriotas Genaro Olivieri (325°) y Santiago De La Fuente, cuando enfrente a Juan Pablo Varillas (198°), verdugo de ambos, hoy no antes de las 10 en



Thiago Tirante se metió entre los ocho mejores tras el abandono de Olivo.

la cancha central. El peruano viene de vencer a De la Fuente en sets corridos, dejándolo fuera de competencia tras el 6-3 y 6-1 en una hora y 14 minutos.

Por otro lado, Tirante se enfrentó a Olivo (348) en el choque argentino de la jornada. El primer set fue muy disputado, y se terminó definiendo por 7-6 (5) a favor de Tirante, quien se mantuvo por delante en el segundo set y, cuando estaba 3-0 arriba, forzó el abandono de Olivo quedándose con el pase a

la siguiente ronda.

En tanto, Villanueva disputó el encuentro más largo de la jornada frente al estadounidense Emilio Nava (238°). Comenzó perdiendo el primer set por 6-2, pero logró remontar la situación de desventaja y terminó ganando el segundo y tercer set por 7-6 (6) y 6-3 respectivamente.

Tirante y Villanueva serán protagonistas de otro cruce albiceleste en cuartos, en un duelo programado para hoy a las 11.

Instituto

Troglio planea dos cambios

EL ALBIRROJO RECIBE A GODOY CRUZ EL DOMINGO POR LA NOCHE

Instituto no pasa por un buen momento en el Torneo Apertura, tras cinco juegos sin victorias y en los cuales no pudo marcar goles, por lo que el plantel decidió trabajar toda la semana a puertas cerradas, sin abrir los entrenamientos a la prensa. El domingo, desde las 21.30, la Gloria será local de Godoy Cruz por la novena fecha, intentando quebrar esa racha negativa. El entrenador Pedro Troglio aún no probó un 11 titular para el encuentro ante el Tomba, aunque se esperan al menos dos cambios. El zaguero Gonzalo Requena, de bajo nivel, podría perder su lugar en defensa. Uno que tiene chances de ingresar en su lugar es Nicolás Salazar, refuerzo que llegó en el último mercado de pases y aún no pudo debutar en el certamen. Esta semana el DT probó en un ejercicio táctico con el ex



El defensor Requena saldría del equipo.

Juniors de Colombia en lugar de Requena, de flojo partido ante el Bicho. En tanto, en el mediocampo saldría Matías Godoy para que regrese Damián Batallini. Por su parte, Luca Klimowicz es uno de los que pugna por quedarse con el lugar que hoy ocupa Nicolás Cordero, pero todo indica que el hijo de Javier seguirá en el banco. De confirmarse las dos variantes, los 11 ante el Tomba serían: Manuel Roffo; Juan Franco, Nicolás Salazar, Fernando Alarcón y Lucas Rodríguez; Francis MacAllister y Gastón Lodico; Damián Batallini, Alex Luna y Jonás Acevedo; Nicolás Cordero.

Tras ser campeón

Talleres festejó ante miles de hinchas en el Kempes

JUGADORES, CUERPO TÉCNICO Y PARTE DE LA DIRIGENCIA SE HICIERON PRESENTES EN LA CELEBRACIÓN

Los hinchas de Talleres continuaban embelesados con la obtención de la Supercopa Internacional en Paraguay y anoche tuvieron la oportunidad de festejar la nueva estrella del club junto a los jugadores del plantel dirigido por Alexander Medina.

El Cacique y su "tribu" celebraron la obtención de la Supercopa Internacional en el estadio Mario Alberto Kempes, que lució con un marco imponente en sus tribunas, con los colores azul y blanco como premisa ineludible. Desde el club de barrio Jardín dispusieron que las puertas del máximo coliseo cordobés abrieran sus puertas a las 20 con el ingreso libre y gratuito tanto para socios como para no socios.

Andrés Fassi, presidente del club, fue el primero en salir y recibir el aplauso de todos los presentes en el Mario Kempes. Luego se fue presentando a todos los integrantes del cuerpo técnico, incluido a los utileros y todas las personas que trabajan en silencio. Tras ello fue el turno del entrenador Alexander Medina, que también fue muy aplaudido. Finalmente, aparecieron todos los jugadores, que se llevaron la ovación de todo el estadio.

Todos ellos filmaron con sus celulares el recibimiento que les dieron y luego alzaron la copa obtenida en Paraguay ante River. "Desde un principio sabía que iba a patear ahí. Mi hijo Mateo vino con el título bajo el brazo. Se lo agradezco a la gente que estuvo en los malos momentos y la gente que siempre nos apoya", expresó Gastón Benavídez, tras escuchar su gol relatado por el Andrés el "Bocha" Houriet por los parlantes del Kempes.

Luego le tocó hablar a Matías Galarza Fonda. "Estoy feliz de compartir con toda esta hinchada increíble. Ver esa imagen de 10.000

personas en el centro fue una locura. Estoy agradecido eternamente", expresó el paraguayo.

Otro que habló fue Andrés Fassi: "Hoy es un día muy especial, histórico gracias a ustedes. Hoy definitivamente dimos vuelta la historia. Le dimos a la gente ese compromiso que teníamos. Llegamos hace 10 años, prometimos trabajo, prometimos darle a Talleres nuevamente un protagonismo. Prometimos darles a ustedes, que son la esencia de este club, alegrías que tanto esperaban. Hoy es un título para la historia, para la gente, para padres, abuelos, para los que están y los que no están. Agradecerle al Cacique y cuerpo técnico, a los jugadores, a la gente... Han entrado a la historia. Y agradecemos a todos los que están viniendo de Paraguay. Y gritar... 'dale campeón, dale campeón', expresó el presidente de la institución.

Luego, los jugadores levantaron la copa y celebraron con la popular Willington, para posteriormente dar la vuelta olímpica.



Los hinchas albiazules coparon la platea Ardiles y la popular Willington para celebrar el campeonato.

Guido Herrera: "Desbloqueamos algo"

Talleres se coronó campeón de la Supercopa Internacional en Paraguay, sumando su segunda estrella al escudo tras 26 años sin títulos, y el encargado de recibir la copa fue Guido Herrera, capitán y líder del equipo. El arquero se mostró conmovido por la hazaña: "Todavía no caemos en lo que logramos. Por el rival, por como veníamos nosotros. Es un desahogo de muchas cosas. Llegó en un momento que por no estábamos tan bien. Por ahí en otras finales llegábamos de mejor manera y la expectativa era otra. Este grupo se la bancó y cuando nadie se lo esperaba llegó". El título se festejó en Paraguay y en Córdoba, donde el miércoles la gente se congregó hasta altas horas para celebrar y ayer hizo lo propio en el Estadio Kempes. Sobre esto, Guido resaltó lo mucho que hacía falta regalarle una alegría a los matadores: "El hinchas es muy pasional y cuando no se dan los resultados se manifiestan y uno lo entiende porque se el esfuerzo que hacen. Era un mimo al alma porque es algo que se viene buscando hace mucho tiempo, no se nos venía dando y era un mochila muy pesada de años". Y cerró: "Tuve la posibilidad de irme y me quedaba porque quería ser campeón y sentía que este año lo íbamos a lograr. Me iba a doler mucho si me iba sin salir campeón, y si salía campeón y no estaba acá. Necesitaba darme el gusto. Seguro que Talleres va a salir campeón más veces, porque desbloqueamos algo. Visualizo mucho lo que le pasó a la Selección Argentina".

PRIMERA DIVISIÓN

Fecha 9

HOY	
19.00	BANFIELD - ARGENTINOS
19.00	VÉLEZ - SAN MARTÍN (SJ)
21.15	CENTRAL CBA - BOCA
MAÑANA	
17.00	INDEPENDIENTE - SAN LORENZO
19.15	RACING - HURACÁN
21.30	SARMIENTO - BARRACAS
21.30	PLATENSE - LANÚS
DOMINGO	
17.00	DEFENSA Y JUSTICIA - ESTUDIANTES
17.00	ALDOSIVI - TIGRE
19.15	RIVER - ATL - TUCUMÁN
21.30	INSTITUTO - GODOY CRUZ
21.30	NEWELL'S - BELGRANO
LUNES	
19.00	GIMNASIA - RIESTRA
21.15	TALLERES - R. CENTRAL
21.15	IND - RIVADAVIA - UNIÓN

PRIMERA NACIONAL

Fecha 5

MAÑANA	
17.00	ALMAGRO - DEP. MADRYN
17.00	GUEMES - TRISTÁN SUÁREZ
17.00	LOS ANDES - SAN MARTÍN (T)
19.05	FERRO - DEP. MAIPÚ
21.00	CHACO FOR EVER - MITRE
21.10	QUILMES - ALL BOYS
DOMINGO	
17.00	RACING - ARSENAL
17.00	SAN MIGUEL - ALVARADO
17.00	GIMNASIA (J) - ESTUDIANTES (BS AS)
17.00	AGROPECUARIO - MORÓN
17.00	CHACARITA - ESTUDIANTES (RC)
18.00	CENTRAL NORTE - TEMPERLEY
19.00	PATRONATO - GIMNASIA Y TIRO
21.30	ALTE. BROWN - COLÓN
LUNES	
17.00	SAN TELMO - TALLERES RE
19.00	NUEVA CHICAGO - DEF. DE BELGRANO
MARTES	
20.10	ATLANTA - COLEGALES
21.00	GIMNASIA (M) - DEF. UNIDOS



EL INSTA

Luego de la obtención de la Supercopa Internacional, el plantel de Talleres regresó a Córdoba en vuelo charter para comenzar a preparar el duelo ante Rosario Central por la Liga Profesional. Allí sorprendió un futbolista que fue titular contra River, y apenas llegado a nuestra ciudad se dirigió directamente al Patio Olmos, epicentro de los festejos. Se trata del mediocampista paraguayo Matías Galarza Fonda, que siguió los festejos por la gesta histórica en pleno centro cordobés. Si bien no llegó a tiempo para festejar junto a los hinchas, continuó celebrando un rato más la victoria frente al River de Gallardo. Galarza Fonda estaba en duda hasta último momento, ya que Alexander Medina manejaba la posibilidad de poner a Emanuel Reynoso en su lugar. Sin embargo, el mediocampista fue titular y tuvo mucho trabajo defensivo impidiendo las proyecciones de Gonzalo Montiel por la derecha de River. Fue reemplazado en el entretiempo del alaruge por su compatriota Blas Riveros.

Mariano Manchento

Av. Fuerza Aérea 2683
B° Rosedal - Córdoba

0351 8358080
0351 5094522

info@marianomanchento.com.ar

@marianomanchento
inmobiliaria

@manchentobienes

CASAS / VENTAS

LOS NARANJOS MEJOR ZONA, a solo 30 ms. ruta 20, 3 dorm, coc. com, liv, baño compl, gal, gge. + depend de serv c/2 dorm y baño, patio c/pileta u\$s 80.000

LOS NARANJOS MEJOR ZONA, S/ CALLE BROWN, APTA CREDITO 3 dorm, coc. com, living, baño, patio de cemento, amplio jardín c/posibilidad de coch. doble c/rejas U\$S 69.000

MATIENZO (CASA NATANIA 21) IMP-CABLE APTA CREDITO 2 dorm., coc. separada, liv com, baño, gge. Doble pasante, patio c/asador y pileta U\$S 70.000

SAN RAFAEL, HERMOSO ENTORNO S/ CALLE ECHEVERRIA 2 Dorm, living, coc. com, baño, patio grande, Gge.

dbles, tipo monoab. U\$S 65.000
SAN RAFAEL, SOBRE CALLE PEDRO GOYENA, APTA BANCO 3 dorm, coc. separada, estar com, living, baño, Patio c/galería y asador, cochera. U\$S 65.000 OPORTUNIDAD

MARIANO BALCARCE A SOLO 1 CUA-DRA DE RUTA 20, 3 Dorm. Coc. com, living com, 2 baños, patio de cemento con asador, Gge, terraza, impecable U\$S 85.000

AMEGHINO SUR sobre calle Aconcagua cerca de R-20 2dorm. Living, coc. com, baño, patio, gge. + dto al fondo de 2 dorm, habitación, coc. com, baño U\$S 45.000

MARIANO BALCARCE, HERMOSA ZONA, CASA DE DOS PLANTAS PB. Living, coc. com, 3 dorm, baño, patio, gge. PA. 2 dorm con baño U\$S 75.000 NUEVO PRECIO

SOBRE RUTA 20, zona comercial (B° Ameghino sur) 3 dorm, 2 baños, living, coc. com, balcon, pileta de 7x3.5 (MATERIAL) + dto 2 dorm, 1 baño, coc. com. 1 local comercial de 7x10 ms c/baño CONSULTA PRECIO

ALTO ALBERDI, CASA + GALPON, vivienda de 2 dorm, coc. com, 2 baños, patio, gge. doble + un galpón de 70 metros cuadrados U\$S 115.000 s/calle Luna y Cárdenas.

BELLA VISTA, LINDA ZONA, Hermosa vivienda apta crédito bancor con certificado 2 dorm., cocina comedor, baño, patio grande, garage U\$S 45.000

SAN SALVADOR, HERMOSO DUPLEX APTO CREDITO BANCOR 3 Dorm. en PA con baño principal, cocina comedor, living Baño de servicio, cochera, patio amplio de césped u\$s 130.000

SOBRE AV. DUARTE QUIROS, IDEAL EMPRENDIMIENTO EN ALTURA EXCELENTE UBICACION, CASA ESQ. C/LOCAL CASA: 2 DORM., COC COM, LIVING COM, BAÑO, PATIO LOCAL COMERCIAL CON BAÑO VALOR DE VENTA U\$S 150.000 FOS 70 % FOT 1 ALTURA HASTA 2 PISOS ROSEDAL ANEXO, Mejor zona, hermosa vivienda 2 dorm., coc com, baño Lavadero, garage. + 1 depto en el mismo terreno de 2 dorm. Cocina comedor, baño y patio ideal para renta U\$S 70.000

DEPTOS / VENTA

LOS NARANJOS (COMPLEJO QUATRO HOUSING) 2 dorm. con placard, coc. separada, living com, Balcón c/asador, seg. 24 hs, pileta y quincho CONSULTE PRECIOS APPTO CREDITO BANCOR SAN ISIDRO A MS DE AV. VALPARAISO,

depto en complejo semi cerrado PB c/ patio, 3 dorm. c/placard, coc. separada, living com., baño Lavadero cubierto, espacios comunes, posibilidad de cochera U\$S 57.000

BALCARCE A METROS DE RUTA 20: Complejo, depto PA de 2 dorm. Cocina separada, living comedor, baño, patio, a metros de ruta 20, buen entorno

TERRENO / VENTA

PARQUE CAPITAL, MEJOR ZONA, 520 metros esq. Posee quincho con asador y pileta, cerramiento de material completo todo el perímetro U\$S 80.000 VILLA ADELA, TERRENO DE 263 M2 CON ESTRUCTURA A TERMINAR QUE COMPONEN 2 DORM, COC COM, BAÑO (SOLO MUROS) VALOR DE VENTA U\$S 30.000

ARTES VISUALES



La Lengua en la Calle presentará la muestra "Mutaciones de la lengua".

Nuevo bloque en el Museo de las Mujeres

El espacio cultural inaugura su programación 2025 con una oferta multidisciplinar

La cita inaugural tendrá lugar este viernes desde las 19. El Espacio Cultural Museo de las Mujeres (Rivera Indarte 55) abre su ciclo con una propuesta que reúne artistas de diferentes puntos del país que, mediante diversos lenguajes, exploran saberes ancestrales, comunitarios y feministas. La propuesta novedosa se titula "8M - Movimientos del deseo: prácticas decoloniales". La visita es con entrada libre y gratuita.

Según explica el propio museo, a través de una cartografía de resistencia, la muestra propone nuevas formas de sensibilidad y pensamiento, en las que se cuestionan la modernidad colonial a la vez que generan diálogos con los contextos sociales y culturales. De esta manera, se podrán visitar las exposiciones: "Sí hay", de Candelaria Traverso (Córdoba); "Orgullo y bazarria", de Gabriel Alarcón (Jujuy); "Des-cautiva", de Lola Orge Benech (Córdoba); "Mutaciones de la Lengua", del colectivo La lengua en la calle; e "Identidades disueltas", de Constanza Cortez (La Rioja).

SOBRE EL EVENTO

A las 20, la apertura contará con las actuaciones de Marcelo Argüello, quien bailará "Balada para mamá", y Lucio Hernández, "Despejar lo profundo". Se trata de alumnos del Seminario de Danza Clásica "Nora Irinova", del Teatro del Libertador San Martín. La dirección está a cargo de la maestra Patricia Ferrer. A continuación, subirá a escena el ensamble de cuerdas de la Orquesta Escuela Mediterránea, Cuarteto DalMonte, compuesto por Benicio Fernández y Juana Ludueña (en violín), Berenice Negrette (viola) y Muriel Boasso (chelo). El repertorio está

compuesto por piezas nacionales como "Rezo por vos", de Charly García; "Libertango", de Astor Piazzolla; e internacionales como "Up", de Coldplay, entre otras.

LAS MUESTRAS

Candelaria Traverso presentará "Sí hay" una Instalación y documental audiovisual en colaboración con Lorenzo Lanfranco. También habrá una instalación formada por un extenso techo de bolsas de arpillerá plástica que evoca los mercados del noroeste argentino. Le sigue "Orgullo y bazarria" de Gabriel Alarcón, quien instala en la sala la pieza Cinta de inauguración, un título que no se afirma en su contexto, ya que no parece celebrar una apertura, sino "suspender el acto mismo de inaugurar". Otra de las instalaciones se titula "Mutaciones de la lengua", del colectivo La lengua en la calle. A través de diferentes dispositivos montados en la sala, la muestra propone una escritura/pensamiento en constante transformación, que se abre como un gesto de exploración colectiva a través del lenguaje.

La pintura adopta protagonismo con "Des-cautiva" de Lola Orge Benech, compuesta por 23 piezas. Organizada en tres momentos: Cortezas, especias y pintura. Allí reúne amuletos, colgantes, microescenas y pinturas que funcionan como un "ritual psicomágico". Constanza Cortez tendrá una exhibir una pintura mural con el nombre de "Identidades disueltas". La artista construye un autorretrato a partir de una iconografía íntima. "Larguísimas trenzas de cabello infantil, tríos de corazones y lloronas que inundan las paredes, se disponen en patrones geométricos de colores vibrantes", señala la gacetilla del evento.

GRILLA

Salas independientes retoman su programación

Con múltiples propuestas, los teatros cordobeses ofrecen obras que van desde lo humorístico hasta dramas sentimentales

VIERNES

■ A las 20 comenzará "El renacimiento del teatro minúsculo" en el Sindicato de Maravillas (Libertad 326). La entrada es a la gorra.

■ "El festín del eterno retorno" tendrá lugar a las 21 en el recinto La llave (av. Gauss 5730). Las localidades tienen un valor de \$17.000 y se pueden obtener vía web por teatrollave.com.

■ La pieza humorística "Las Inconscientes" subirá a escena a las 21 en la Escuela Teatro La Calle (Rodríguez Peña Esq. Gral. Bustos). La entrada es a la gorra y las reservas se hacen al teléfono 5493513945907.

■ El espectáculo "Mujeres que aman demasiado" se presentará a las 21 en el recinto La Brújula (Rivadavia 1452). Las entradas se consiguen por \$12.250.

■ "El Estado de las cosas" iniciará a las 21 en Espacio Blick (pje. Agustín Pérez 11). Las entradas pueden adquirirse por \$8.000.

SÁBADO

■ La propuesta "Amy" tributo a Amy Winehouse comenzará a las 22:30 en el Sindicato de Maravillas (Libertad 326). Las entradas tienen un valor de \$6.000.

■ "Mercurio retrógrado" se presentará a las 21 en Sala 12 Teatro (Santa Rosa 212). Las entradas se obtienen por instagram contactándose a @sala12teatro.

■ La obra "La Azotea" se exhibirá a las 21 en el Teatro María Castaña (Tucumán 260). El precio de las en-



El musical "Pueblo sin mundo" vuelve a escena al Sindicato de Maravillas.

tradas anticipadas es de \$12.000 y las generales \$15.000.

■ La puesta "Broders" se exhibirá a las 21 en La Llave (av. Gauss 5730). Las localidades se encuentran a la venta en la web teatrollave.com por \$17.000

DOMINGO

■ "Pueblo sin mundo" dará inicio a las 20 en el Sindicato de Maravillas (Libertad 326). Las localidades pueden adquirirse por \$15.000.

■ A las 20:30 iniciará "Los iluminados" de Ale Orlando en La llave (av. Gauss 5730). Las entradas cuestan \$17.000. Se compran en teatrollave.com.

llave.com.

■ La Balsa Teatro (La Rioja 681) será sede de dos funciones de la obra "Sin ánimos de ofender" a las 20 y a las 21:30. Las localidades se obtienen al teléfono 3516683344.

■ A las 21 la sala Quinto Deva (Pje. Agustín Pérez 10) será sede de dos solos de danza butoh: el primero llamado "Ibuki" y el segundo "La hija del sueño inquieto". Las localidades tienen un valor de \$12.000.

A excepción de las mencionadas, todas las entradas pueden adquirirse a través del sitio web antesala.com.ar.

VERTICE

PEZ NAVEGARÁ MELODÍAS ROCKERAS EN PÉTALOS DE SOL



El conjunto psicodélico Pez se presentará mañana sábado, a las 21, en el escenario de Pétalos de Sol (av. Marcelo T. de Alvear 396). Abrirá la noche la banda

Barro que traerá todo su sonido vinculado a la psicodelia, noise y metal. Pez, banda de rock formada en la década del 90 por Ariel Gustavo Sanzo, recorrerá canciones de "Hoy" disco editado en el año 2006. Dicho material abrió una nueva sensibilidad a nivel sonido. "Hoy" es el noveno disco de la banda y contiene trece canciones, fue grabado en estudios TNT, contó la participación de Mauro Taranto como ingeniero de grabación y mezcla como así también estuvo a cargo de la coproducción del disco. La formación actual se completa por Gustavo "Fósforo" García (bajo y voz), el baterista Franco Salvador y Hernán Espejo (guitarra y voz).

Las localidades se consiguen a través de la web [Alpogo](http://Alpogo.com) y tienen un valor de \$18.000. Menores abonan entrada desde los 10 años.

VERTICE

EL TEATRO DEL LIBERTADOR Y UNA VISITA DE LUJO CON RAÚL PORCHETTO



El artista de rock Raúl Porchetto será protagonista del espectáculo musical "Porchetto mágico en el Libertador". La figura pionera del género en nuestro país se presentará junto a su banda el próximo domingo, a las 20, en el Teatro del Libertador (av. Vélez Sársfield 365).

El show será un recorrido alrededor de los títulos más representativos que le dieron fama nacional e internacional al cantautor, como "Reina Madre", "Bailando en las veredas", "Noche y día", "Metegol", entre otros. Las ubicaciones para el espectáculo "Porchetto mágico en el Libertador" se pueden comprar en boletería el viernes y sábado de 9 a 20 y por la plataforma web autentrada. Los valores son los siguientes: platea, \$44.000; cazuela, \$33.000; tertulia, \$22.000 y paraíso, \$16.500.

PARA AGENDAR



Durante el fin de semana y hasta el 28 de marzo la Municipalidad de Córdoba realizará numerosas actividades culturales.

Conmemorando el mes de las mujeres

La Municipalidad de Córdoba programó una serie de propuestas que se desarrollarán en la docta durante todo marzo para homenajear el 8M. El ciclo se pondrá en marcha este viernes con el lanzamiento del Circuito Integral de la Mujer en el Hospital Príncipe de Asturias

En el marco del 8 de marzo, fecha en que se conmemora el Día de la Mujer, la Municipalidad de Córdoba programó especialmente distintas actividades culturales, recreativas y para el cuidado de la salud de las mujeres. Habrá shows de cine, música, danza y teatro en donde las propuestas culturales destacarán el trabajo de artistas, creadoras y referentes de la ciudad. La programación comienza este viernes y se extenderá hasta el 28 de marzo en múltiples espacios de la ciudad.

Las propuestas serán una oportunidad para promover el debate, la reflexión y la visibilidad de las mujeres referentes de diferentes disciplinas. En ese sentido, estas actividades se suman a una agenda cultural que, a lo largo de todo el año, abre espacios de encuentro y expresión para diversas identidades, fortaleciendo la pluralidad de voces.

VIERNES 7

■ Lanzamiento del Circuito Integral de la Mujer 2025 en el Hospital Príncipe de Asturias a las 11. Este servicio de salud integral ofrece controles generales y ginecológicos anuales, incluyendo atención clínica, ginecológica, inmunizaciones, análisis de laboratorio y mamografías, según corresponda por edad.
■ La agenda cultural se enriquecerá con Vésica Piscis, una jornada que combina charlas y música en vivo en el MMAU (Plaza España, Nva.

Córdoba), destacando la participación de mujeres de distintos campos como la producción, el teatro, la danza, el cuarteto y el fútbol. A partir de las 17:00 y hasta las 22:00, se llevarán a cabo dos paneles de conversación: "Mujeres en Córdoba" y "Mujeres que inspiran", moderados por reconocidas periodistas. Entre las participantes se encuentran la cantante Sol Sattler, la fotógrafa Tamara Igarzabal, la productora Guadalupe Urán, la jugadora de fútbol Lilian Teatro, entre otras. Además, se podrá disfrutar de música en vivo con DJs como Stefani Kay, Cami Lipski, Andre Nazaro, Martina Death y Mar Stagnaro.

■ Simultáneamente, a las 18:30, el Cabildo (Independencia 30) abrirá sus puertas a la muestra Fotilia, un espacio móvil de experimentación editorial que invita a reflexionar sobre el libro, la imagen y la práctica editorial. Esta intervención, que permanecerá abierta hasta el 27 de marzo, presenta la obra de la artista Lu Morón, "Te amo. Yo tampoco", en la que se desarrollan los relatos del amor romántico a través de la recontextualización de fragmentos de películas.

■ A la misma hora será la proyección de la película "Teresa, el cuerpo de Cristo", en el el Monasterio San José (Independencia 158). Posteriormente, habrá una mesa redonda en el Museo Juan de Tejada (Independencia 122), abordando temas como la figura de Santa Teresa de Jesús.

■ Mateada con Voz y Acción en la explanada del CPC San Vicente, de 18:30

a 21. Cine móvil en el Polideportivo Policial Anexo, de 19:30 a 21:30.

SÁBADO 8

■ A partir de las 9 se exhibirá en el Museo Genero Pérez (General Paz 33) "Memoria, cuerpo y forma en la obra de artistas mujeres", una selección de obras de artistas mujeres de la Colección Permanente del MGP que, desde una perspectiva crítica y sensible, abordan la memoria, la identidad, la corporalidad y el territorio.

■ El Cementerio San Jerónimo contará con visitas guiadas los sábados en diferentes horarios para descubrir la historia de mujeres destacadas. Los vecinos y vecinas podrán recorrer los pasillos del cementerio y conocer el legado de Lily de la Vega, María Teresa Merciadri, Leonor Marzano, Amalia Budano Roig de Negritto, Tránsito Cáceres de Allende y la Hermana Purita. El primer recorrido es a las 9, en tanto que los otros serán a las 11 y a las 15.

■ "Mujeres Destacadas Siglo XX Siglo", visita guiada por distintos puntos de la ciudad que comenzará a las 11. El punto de partida será la Oficina de Información Turística Cabildo (Independencia 30).

■ Mientras que a las 21, en La Casona Municipal (General Paz 395), se presentará Retrato de Mujer con Arpa, a cargo de la compañía "Lucy la Nuit". Un espectáculo multimedia, basado en la vida y la obra de Esmeralda Cervantes. La entrada es gratis, y la salida, "a la gorra", con capacidad limitada, por orden de llegada.

DOMINGO 9

■ Desde las 18 hasta las 22, en la Plaza Vélez Sarsfield se realizará una feria circular, con kermés, y shows que "cuidan el planeta". En su mayoría, la feria está conformada por mujeres emprendedoras de la Economía Circular en los rubros más diversos: indumentaria, marroquinería y accesorios, juguetes para las infancias, deco para el hogar, accesorios para mascotas, plantas de interior y exterior, bazar, cosmética natural y muchos otros. También habrá una Kermés, actividades de Eco canje, clases gratuitas de ajedrez y un stand del Programa Córdoba Florece. En el evento actuará la banda Gira y Resuena.

■ En el Centro Cultural Casa de Pepino (Fructuoso Rivera 287), se llevará a cabo La Fuerza de Marzo - Varieté artística por el Día Internacional de las Mujeres, una jornada llena de música, lecturas, teatro, poesía y humor. Desde las 20, el público podrá disfrutar de actuaciones del dúo "Y una de Cocó", Tefy Grasso con sus "Cuentos de buenas noches para gente ansiosa", y Gabita con su música y teatro. La jornada culminará con la intervención de La Bocha, a cargo de Laura Ortiz.

Las propuestas mencionadas son con entrada gratuita. La información completa con el detalle de todas las actividades del mes se puede consultar en la web cordoba.gob.ar.

ARTES VISUALES

El Dionisi impulsa dos actividades

El Museo de fotografía invita a la inauguración de una muestra y un ciclo de charlas



La primera entrega del ciclo de conversaciones será mañana en Córdoba.

En el marco del Día Internacional de la Mujer, el Museo Provincial de Fotografía Palacio Dionisi ofrece a la comunidad dos propuestas culturales. Por un lado, el auditorio "Geremias E. Doffo" de la Cooperativa Limitada de Electricidad, Vivienda y Servicios Públicos de la Municipalidad de Los Cisnes (Tierra del Fuego 71, Los Cisnes) alojará la inauguración de la muestra "Trabajadoras rurales en Argentina". La cita es hoy viernes, a las 10, con entrada libre y gratuita. Por otro lado, mañana sábado, el Museo de Fotografía Palacio Dionisi (av. Hipólito Yrigoyen 622) realizará una nueva edición de Intervenciones a través del diálogo, a las 10. La entrada es gratuita.

La muestra consta de una serie de 11 fotografías de carácter documental que buscan visibilizar el rol laboral de la mujer en el ámbito rural, que fueron donadas por la arquitecta Adriana Palomo a la colección del Museo Provincial de Fotografía Palacio Dionisi. Las imágenes que componen la muestra son parte de una amplia investigación de Palomo sobre el trabajo femenino en Argentina desde mediados del siglo XIX hasta los años 80 del siglo XX.

Desde el año 2018 la exposición ha recorrido varias localidades del interior de la provincia de Córdoba vinculadas al sector agropecuario, como Marcos Juárez, Malagueño, Villa María, Oncativo, entre otros; comenzando, en esta instancia, su itinerario para el 2025 en la localidad de Los Cisnes. La muestra podrá visitarse hasta el 19 de marzo, de lunes a viernes, de 8 a 12, con entrada libre y gratuita.

INTERVENCIONES A TRAVÉS DEL DIÁLOGO

El sábado, el Palacio Dionisi, en el marco del Mes de la Mujer y de la Memoria en Argentina, invita al público de participar del ciclo conversacional "Intervenciones a través del diálogo". La actividad busca generar cruces discursivos en torno a los conceptos de mujer y memoria a partir de la fotografía en nuestro país, que permitan generar un espacio de reflexión crítica y abierta sobre su historicidad y sus prácticas actuales.

En esta primera jornada, el museo propone para el 8 de marzo a las 10, en el Día Internacional de la Mujer, una charla a pie de obra conjunta entre las fotógrafas Jazmín Mancini y Constanza Morcillo por sus muestras, "TRANSitando nuestros cuerpos", de Mancini, una serie de retratos de personas trans que revela la belleza y los desafíos físicos que afronta esta comunidad en la construcción de la identidad de género, y "El cuerpo de la gorgona", de Morcillo, un registro experimental que busca reflexionar acerca de las acciones correctivas sociales sobre las transgresiones de género y el rol femenino en la sociedad, exhibidas en las salas 1 y 3 respectivamente. Ambas muestras integran la exposición "Punto de inicio", organizada por las agencias Córdoba Cultura y Córdoba Joven del Gobierno de la Provincia de Córdoba.

El segundo encuentro del ciclo será el 19 de marzo. La temática será sobre historia, género y memoria en torno a la fotografía en Córdoba y Argentina.

¡FELIZ CUMPLEAÑOS A NUESTROS SUSCRIPTORES!



07 marzo

- Ferrini Susana De
- Arévalo Tomasa Irma
- Vera María Cristina
- Vittar Hilda
- Pilnik Oscar
- Brizzio Evelina
- Peralta Sergio
- López Miguel

08 marzo

- Salveti Marcela
- Galla Sigrid Vanesa
- Cruchinho Rossana
- Ruderman Oscar Alberto
- Cabral Rosalia Liliana
- Comini Alicia
- Niedfeld Oscar
- Fagnola Pablo

09 marzo

- Farini Elida
- Gómez María Angélica
- Rivadero Teresa Del Carmen
- Arroyo Dolly
- Feibig Elsa
- Spinsanti Liliana Beatriz
- Luna Graciela Beatriz
- Lungo Teresita

REAJUSTE SU HABER

JUBÍLESE

Abogada

María Laura Cabrerizo

M.P 1-35371

JUBILACIONES

PENSIONES

Teléfonos:

4218980

153677877

DERECHO LABORAL

DERECHO CIVIL



EDICTOS Y REMATES

En los autos caratulados "MARQUEZ, Javier Luis-USUCAPION- MEDIDAS PREPARATORIAS PARA USUCAPION" Expte. 4637204, que tramitan ante el Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial de 36° Nominación, Secretaría Mariana Laura Repiso, a cargo del Sr. Juez Román Andrés Avellaneda, se ha dictado la siguiente resolución: SENTENCIA NUMERO: 219. CORDOBA, 04/11/2024. Y VISTOS: ... Y CONSIDERANDO:... RESUELVO: 1°) DECLARAR ADQUIRIDO por PRESCRIPCIÓN VEINTEAÑAL por el Sr. Javier Luis Márquez DNI 27.671.378, CUIT 20-27.671.378-8, nacionalidad Argentino, estado civil soltero, domicilio Ignacio Garzón n° 2763, B° Jardín, el derecho real de dominio sobre el inmueble que según plano confeccionado por el Agrimensor Jorge Alberto Resta, aprobado por la Dirección de Catastro con fecha 11/12/2007 conforme Expediente Provincial: 0033-23513-2007 con Nomenclatura Catastral 130449030284009. A) El inmueble inscripto en mayor superficie en el folio 234 del año 1925, Dpto. Colon, el cual fue subdividido mediante plano de loteo, aprobado por la dirección de catastro de la Provincia de Córdoba descripto como LOTE DE TERRENO ubicado en la zona denominada "Las Mercedes", Pedanía Saldán, Departamento COLON, de esta provincia de Córdoba, se designa como LOTE NUEVE el que mide y linda: 30 mts. de frente al Oeste con calle Guadalupe; 30,20 mts. de contrafrente al Este con Parcela sin designación (según VEP hoy a nombre de Baduy Adriana Beatriz, Parcela 300); 40 mts. en costado Norte con lote 8 y 43,25 mts. en su costado Sud, lindando con lote 10 ambos del mismo plano de loteo relacionado, haciendo una Superficie total 1.248,75 mts. Descripción de la parcela; Pedanía RIO CEBALLOS, Municipalidad UNQUILLO, Calle GUADALUPE, designado como Lote 20, que responde a la siguiente descripción: Partiendo del vértice "1" con un ángulo en dicho vértice de 88°10', lado 1-2 y una distancia de 30 mts. llegamos al vértice "2"; a partir de 2, con un ángulo interno de 91°44', Lado 2-3 de 43,25 mts; a partir de 3, con un ángulo interno de 82°08', lado 3-4 de 30,20 mts., a partir de 4, con un ángulo interno de 97°58', lado 4-1 de 40,00 mts. El inmueble se encuentra empadronado en la Dirección de Rentas con el n° 130422354558 y folio de mayor superficie 234 año 1925. 2°) A mérito de lo dispuesto por el art. 1905, CCCN, fijar como fecha en la que se produjo la adquisición del derecho real en el mes de diciembre del año 2008. 3°) Ordenar la publicación de edictos en el "Boletín Oficial" y en un diario local por diez días a intervalos regulares dentro de un período de treinta días (arts. 790 y 783, CPCC). 4°) Transcurridos dos meses desde la publicación de edictos, previo los informes de ley, ORDENAR LA INSCRIPCIÓN A NOMBRE del actor Javier Luis Márquez DNI 27.671.378 en el Registro General de la Propiedad, Dirección de Rentas, Dirección de Catastro de la Provincia y Municipalidad de Unquillo, y la cancelación de la inscripción del dominio a nombre de los titulares dominiales del inmueble, debiendo ordenarse la cancelación de la inscripción anterior, puesto que el dominio del inmueble resulta afectado en su totalidad (arg. art. 789, 2do párr., CPCC). 5°) Regular honorarios al perito oficial Sergio José Mas, por la labor realizada en autos en la suma de pesos cuatrocientos treinta y seis mil sesenta y uno con 85/100 (\$436.061,85). 5°) IMPONER las costas por el orden causado, difiriendo la regulación de los honorarios de los letrados intervinientes para cuando éstos lo soliciten y se determine la base regulatoria. PROTOCOLICISE Y HAGASE SABER.

Fdo.: Román Andrés Abellaneda, Juez". – y OTRO: AUTO NUMERO: 441. CORDOBA, 27/11/2024. Y VISTOS: ... Y CONSIDERANDO: ... RESUELVO: 1°) Aclarar en el punto 1 del Resuelvo de la Sentencia N° 219 de fecha 04/11/2021 donde dice: "...Ignacio Garzón n° 2763, B° Jardín" debe decir: "Lote 16, Mza 231, Barrio Terrazas de la Estanzuela, La Calera, Provincia de Córdoba, CP 5151" y donde dice: "nomenclatura Catastral 130449030284009..." debe decir: "... Nomenclatura Catastral 1304490302084009..." 2°) Suplir la omisión del punto A) del Resuelvo el que deberá quedar redactado de la siguiente forma: A) ANTECEDENTES DE DOMINIO Y SEGÚN TITULOS: El inmueble inscripto en mayor superficie en el folio 234 del año 1925, Dpto. Colón, el cual fue subdividido mediante plano de loteo, aprobado por la dirección de catastro de la Provincia de Córdoba descripto como LOTE DE TERRENO ubicado en la zona denominada "Las Mercedes", Pedanía Saldán, Departamento COLON, de esta provincia de Córdoba, se designa como LOTE NUEVE el que mide y linda: 30 mts. de frente al Oeste con calle Guadalupe; 30,20 mts. de contrafrente al Este con Parcela sin designación (según VEP hoy a nombre de Baduy Adriana Beatriz, Parcela 300); 40 mts. en costado Norte con lote 8 y 43,25 mts. en su costado Sud, lindando con lote 10 ambos del mismo plano de loteo relacionado, haciendo una Superficie total 1.248,75 mts. B) SEGÚN PLANO DE MENSURA: Descripción de la parcela; Pedanía RIO CEBALLOS, Municipalidad UNQUILLO, Calle GUADALUPE, designado como Lote 20, que responde a la siguiente descripción: Partiendo del vértice "1" con un ángulo en dicho vértice de 88°10', lado 1-2 y una distancia de 30 mts. llegamos al vértice "2"; a partir de 2, con un ángulo interno de 91°44', Lado 2-3 de 43,25 mts; a partir de 3, con un ángulo interno de 82°08', lado 3-4 de 30,20 mts., a partir de 4, con un ángulo interno de 97°58', lado 4-1 de 40,00 mts. El inmueble se encuentra empadronado en la Dirección de Rentas con el n° 130422354558 y folio de mayor superficie 234 año 1925..." 3°) Certificar por secretaría en el protocolo correspondiente, en forma marginal, el dictado del presente decisorio. PROTOCOLICISE, HAGASE SABER. Fdo.: Román Andrés Abellaneda, Juez." -PUBLICACION EN EL BOLETIN OFICIAL N°579083. Primera publicación 07-02-2025.-

C: 11/02/2025 Vto.: 11/03/2025

El Juez de 1ra. Inst. En lo C. y C. de 31ª. Nominación de la ciudad de Córdoba, Secretaría a cargo de la Dra. Viartola Duran, María Soledad. Cita y emplaza a los sucesores de ORADINI, Mansueto Benito, cuyo último domicilio registrado es en calle Virrey del Pino N° 2.439, de la Ciudad Autónoma de Bs. As., a comparecer en los autos caratulados "REYNA, Ramón Tranquilino – Usucapion" Expte. 11371540, así como a todos aquellos que en forma indeterminada se consideren con derechos sobre los inmuebles ubicados en el Paraje Puesto de Afuera, Dpto. Río Primero, Pcia. de Córdoba, que se identifican como fracción de campo inscripto a la matrícula 1.710.187 de 21 has. 6.085 mts.2 (se afectan 22 has.), que se designa como Lote 555317-450034, empadronado en la cuenta de Rentas N° 2507-0126362/2, según plano de mensura de posesión tramitado en Expte. Pcial N° 0579-008124/2019 y matrícula 1.710.188 de 49. Has. 1.862 mts.2 (que afecta 50 has.), que se designa como Lote 554409-450705, empadronado en la cuenta de Rentas N° 2507-0301897/8, según plano de mensura de posesión tramitado en Expte. Pcial N° 0570-008153/2019. A cuyo fin publíquense edictos en diario local por

diez veces y a intervalos regulares dentro de un período de treinta días -Art. 783 y Art. 783 ter del C.P.C. y C.- Referencia de publicación 491324 de Boletín Oficial de fecha 02/11/2023.

C: 12/02/2025 Vto.: 12/03/2025

EL SR. JUEZ DE 1° INST. CIV., COM., CONC. Y FLIA. 3º NOM - SEC.6 - RIO TERCERO PROVINCIA DE CÓRDOBA, en autos: "DICK, ROLAND HERBERT Y OTROS - MEDIDAS PREPARATORIAS EXPTE N° 10063069 CITA Y EMPLAZA a los sucesores indeterminados de Rodolfo Manuel Tamargo y a la Sra. Olga Edith Stamati de Tamargo, y a quienes se considere con derecho sobre el inmueble que se trata de usucapir, y se describe como: Inmueble ubicado en Villa General Belgrano, Pedanía Reartes, Departamento Calamuchita, designado como lote 100 de la manzana 47, que se describe: Partiendo del vértice s1", con dirección Noroeste y ángulo interno en dicho vértice de 94°44m05", se llega al vértice "2" a una distancia de 115,57 m. A partir de 2, con ángulo interno de 181°32m46", lado 2-3 de 111,16 m; a partir de 3, con ángulo interno de 81°12m34", lado 3-4 de 111,31 m; a partir de 4, con ángulo interno de 88°36m45", lado 4-5 de 26,61 m; a partir de 5, con ángulo interno de 268°57m50", lado 5-6 de 53,09 m; a partir de 6, con ángulo interno de 271°18m36", lado 6-7 de 26,82 m; a partir de 7, con ángulo interno de 267°43m06", lado 7-8 de 45,55 m; a partir de 8, con ángulo interno de 96°28m18", lado 8-9 de 86,31 m; a partir de 9, con ángulo interno de 269°22m20", lado 9-10 de 119,77 m; a partir de 10, con ángulo interno de 92°16m38", lado 10-11 de 12,00 m; a partir de 11, con ángulo interno de 87°37m27", lado 11-12 de 635,57 m; a partir de 12, con ángulo interno de 264°54m26", lado 12-13 de 23,63 m; a partir de 13, con ángulo interno de 93°09m11", lado 13-14 de 141,92 m; a partir de 14, con ángulo interno de 85°51m03", lado 14-15 de 239,74 m; a partir de 15, con ángulo interno de 95°49m28", lado 15-16 de 296,31 m; a partir de 16, con ángulo interno de 269°41m01", lado 16-17 de 101,23 m; a partir de 17, con ángulo interno de 90°23m02", lado 17-18 de 199,51 m; a partir de 18, con ángulo interno de 180°21m24", lado 18-1 de 232,31 m; encerrando una superficie de 201590,13 m2. Y linda: lado 1-2 y lado 2-3 con Avenida Julio A. Roca; lado 3-4, lado 4-5, lado 5-6, lado 6-7, lado 7-8, lado 8-9 y lado 9-10 con Resto de parcela 2524-5574, Cuenta N° 12-01-2356883/0, Rodolfo Manuel Tamargo, Olga Edith Stamati, M.F.R. 1.241.070; lado 10-11 con Avenida Julio A. Roca; lado 11-12 con Parcela 62, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2561948/2, Urbanización Residencial Kilómetro 81 Asociación Administradora S.A., M.F.R. 1.148.359, con Parcela 33, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2561033/7, Urbanización Residencial Kilómetro 81 Asociación Administradora S.A., M.F.R. 1.283.394, con Parcela 2, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2358219/1, Urbanización Residencial Kilómetro 81 Asociación Administradora S.A., M.F.R. 799.801 y con Parcela 54 Mz 44, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2561883/4, Leonardo Eduardo Judez, M.F.R. 1.389.243; lado 12-13 con Parcela 54 Mz 44, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2561883/4, Leonardo Eduardo Judez, M.F.R. 1.389.243; lado 13-14 con Parcela 52 Mz 44, Cuenta N° 12-01-2561881/8, Riquelme Marcelo Onofre, M.F.R. 1.389.241; lado 14-15 con Ruta Provincial N° 5; lado 15-16 y lado 16-17 con Parcela 2524-5575, Rodolfo Manuel Tamargo, Olga Edith Stamati, Cuenta N° 12-01-2356884/8, M.F.R. 1.241.069; lado 17-18 y lado 18-1 con calle pública conforme plano de mensura de posesión, agregado en autos y confeccionado por el

Ingeniero GUILLERMO DAVID CÉSAR ESCOBAR aprobado por Expediente Provincial N° 05890128842020 para que comparezcan a estar a derecho en las presentes actuaciones en el término de 20 días bajo apercibimiento de rebeldía. Cítese a todos los colindantes actuales en su calidad de 3° quienes deben ser citados en los domicilios denunciados y en los informados por las reparticiones catastrales, para que comparezcan a estar a derecho en el plazo de veinte días y a los que se consideren con derecho sobre el inmueble que se trata de prescribir para que en plazo de veinte días subsiguientes al vencimiento de la publicación de edictos comparezcan a estar a derecho, tomar participación y deducir oposición bajo apercibimiento a cuyo fin publíquense edictos en el Boletín Oficial, otro de amplia circulación en la forma autorizada por el Acuerdo Reglamentario N° 29, Serie B, de fecha 11/12/01 y en el Boletín Oficial correspondiente al último domicilio conocido de los titulares registrales fallecidos, por diez veces con intervalos regulares en un período de treinta días (art. 783 del CPCC). Cítese a la Procuración del Tesoro y a la Municipalidad del lugar donde se sitúa el bien, en su calidad de 3°, para que en el plazo de veinte días comparezcan a estar a derecho en los términos del art. 784 del C. P. C. C. Colóquese cartel indicativo con las referencias del inmueble mencionado a cuyo fin oficiase. Hágase saber que deben exhibirse los edictos respectivos en la Municipalidad del lugar del inmueble como así también en el Juzgado de Paz del mismo. Ordenase la anotación del bien como litigioso a cuyo fin librese oficio al Registro General de la Propiedad (ART. 1905 última parte C.C.C.N.). Tómese razón en SAC del cambio de categoría del juicio. Notifíquese.- Texto Firmado digitalmente por: MARTINA Pablo Gustavo JUEZ PEÑA María Soledad – PROSECRETARIA. Queda Uds. debidamente citados, emplazados y notificados.

C: 13/02/2025 Vto.: 13/03/2025

El Señor Juez de 1° Instancia y 2° Nominación en lo Civil y Comercial, de la Ciudad de Córdoba, Dr. Juan Carlos Bertazzi, Secretaría a cargo de la Dra. Paula Ileana Oviedo, en los autos "SILVETTI, RICARDO – USUCAPION – Expte. 11786122", ha dictado la siguiente resolución: "CORDOBA, 24/10/2024. Téngase presente el pago de tasa de justicia y aportes. Proveyendo a la demanda interpuesta mediante presentación electrónica de fecha 05/09/2024: Por presentado, por parte en el carácter invocado y con el domicilio procesal constituido. Sin perjuicio de la extensión de la oralidad efectiva en los términos del art. 1 de la ley 10555 (modificada por art. 1 de la Ley 10855) dispuesta por el Acuerdo Reglamentario 1815 Serie A de fecha 3/8/2023 a todos los juicios contenciosos declarativos que se inicien a partir del 07/08/2023 y a todos aquellos en los que a dicha fecha no se haya dispuesto la apertura a prueba, atento a las circunstancias del presente caso concreto, tratándose de un juicio declarativo especial y la complejidad de la causa, hágase saber a las partes que, conforme lo permite el punto 1 -in fine- del Protocolo de Gestión del Proceso Civil Oral (AR 1815 Serie A del 3/8/2023), el presente juicio proseguirá su tramitación bajo el trámite escrito previsto en el CPCC (art. 782 y ss. del CPC). Cabe destacar que el Protocolo citado establece: "Los jueces, valorando las circunstancias de cada caso concreto, podrán aplicar el trámite previsto en el CPCC para los juicios declarativos especiales". De conformidad a lo expuesto ut supra: Admítase la demanda. Dese al presente el trámite

de juicio ordinario. Téngase presente la documental acompañada. Cítese y emplácese a los sucesores de Clementina Antonia Oliva Funes para que en el término de SEIS días comparezcan a estar a derecho (art. 163 CPCC), bajo apercibimiento de rebeldía, debiendo a dicho fin publicarse edictos en el Boletín oficial y en un diario autorizado de la localidad más próxima a la ubicación del inmueble por diez veces y a intervalos regulares dentro de un período de treinta días. Oportunamente, dese intervención al Asesor Letrado que por turno corresponda. Cítese en la calidad de terceros interesados a la Provincia, a la Municipalidad de Unquillo y a los colindantes para que comparezcan en un plazo de tres días, haciendo saber que su incomparecencia hará presumir que la demanda no afecta sus derechos. Notifíquese a los domicilios que constan en autos. Para aquellos que en forma indeterminada se consideren con derechos sobre el inmueble, publíquense edictos en el Boletín oficial y en un diario autorizado de la localidad más próxima a la ubicación del inmueble, por diez veces y a intervalos regulares dentro de un período de treinta días. Exhibanse los edictos en la Municipalidad correspondiente a cuyo fin oficiase. Oficiase al Sr. Oficial de Justicia a los fines de colocar el cartel indicativo (art. 786 del C.P.C.). Firmado: Dr. Juan Carlos Bertazzi, Juez y Dra. Paula Ileana Oviedo, Secretaria. Descripción del Inmueble Objeto del Juicio de Usucapion: Parcela ubicada en departamento Colon, Pedanía Calera Norte, municipio Unquillo, lugar la Loma, calle Córdoba N° 580, designado como Lote 113 de la Manzana 69, que según plano aprobado (Expte. Expediente N° 0033-134933/2022) confeccionado por la agrimensora Carla Di Bella, se designa y describe como: Lote de 4 lados que partiendo del vértice "1" con una dirección Suroeste, con un ángulo en dicho vértice de 93°57' y una distancia de 89,31 m llegamos al vértice "2"; a partir de 2, con un ángulo interno de 84°36', lado 2-3 de 165,27 m; a partir de 3, con un ángulo interno de 103°02', lado 3-4 de 86,69 m; a partir de 4, con un ángulo interno de 78°25', lado 4-1 de 176,47 m; encerrando una superficie de 14840,48 m2. Y linda con: lado 1-2 con CALLE CORDOBA, lado 2-3 con resto de parcela 19 de Clementina Antonia Oliva Funes D° 44855 F° 59283 T° 238 Año 1976 cuenta N° 1301-0734336/0, lado 3-4 con restos de parcelas 18 y 19 de Clementina Antonia Oliva Funes D° 44855 F° 59283 T° 238 Año 1976 cuenta N° 1301-0734336/0 y cuenta 1301-0734349/1, lado 4-1 con 1 con resto de parcela 18 de Clementina Antonia Oliva Funes D° 44855 F° 59283 T° 238 Año 1976 Cuenta N° 1301-0734349/1. El inmueble afectado por la demanda de usucapion es el siguiente: D° 44855, F° 59283, T° 238 Año 1976 de Clementina Antonia Oliva Funes y comprende los siguientes N° de cuentas: 1301-0734336/0 y 1301-0734349/1. El inmueble objeto del juicio de usucapion, tiene una superficie de catorce mil ochocientos cuarenta con cuarenta y ocho metros cuadrados (14.840,48m2). Conforme el decreto transcrito se cita a los sucesores de la demandada Sra. Clementina Antonia Oliva Funes con domicilios desconocidos. Se deja constancia que con respecto a los sujetos referidos en los incisos 2, 3 y 4 del art. 784 del CPCC, en todos los casos se trata de la demandada Sra. Clementina Antonia Oliva Funes, motivo por el cual la notificación en los términos de los artículos referidos debe dirigirse a sus sucesores. Asimismo por este medio se cita a todas las personas que se consideren con derechos al inmueble a usucapir.

C: 21/02/2025 Vto.: 21/03/2025

HORÓSCOPO DE HOY

ARIES / Desconfía de un ofrecimiento generoso de un desconocido. Aprenderás algo nuevo en el trabajo. Cuidado con el consumo de azúcar. Número de la suerte: 13.

TAURO / Ocupate de tu proyecto sin descuidar el trabajo. No limites el vínculo de pareja a lo sexual. Evita someter tu cuerpo a exigencias físicas. Número de la suerte: 07.

GEMINIS / La mentira no conduce a nada bueno. Dale creatividad a tu trabajo. Cuidado con el exceso, modera el consumo de alcohol. Número de la suerte: 36.

CÁNCER / Si quieres cambiar no hagas siempre lo mismo. Apoyo de tu entorno familiar. Controla tu presión arterial, no abuses del consumo de sal. Número de la suerte: 44.

LEO / Alguien renovará tu expectativa sentimental. Rocas o diferencias con un compañero de trabajo. Molestia en los pies o piernas. Número de la suerte: 20.

VIRGO / Recibes gestos de amistad en el trabajo. Respeta el punto de vista de tu pareja. Engaño o trampa legal. Abandona tu actitud sedentaria. Número de la suerte: 79.

LIBRA / Etapa de aprendizaje. Reencuentro afectivo, cuidado con la nostalgia. Se activa tu vida sexual. Cansancio físico, necesitas vitaminas. Número de la suerte: 01.

ESCORPIO / Necesidad de aventuras, evita la rutina. Sorpresa de amigos. Evita situaciones de celos. Mejora tus hábitos alimenticios. Número de la suerte: 85.

SAGITARIO / Busca tu espacio en el hogar. Evita discutir sin argumentos. Propuesta laboral interesante. Un deporte ayuda a despejar tu mente. Número de la suerte: 41.

CAPRICORNIO / No te desconcentres en el trabajo. El amor espera una respuesta. Si haces gimnasia evita el alto impacto. Suerte en el azar. Número de la suerte: 55.

ACUARIO / Día para solucionar trámites y ordenar papeles. Clima de reconciliación en el amor. Reunión familiar por temas legales o de salud. Número de la suerte: 62.

PISCIS / No seas tan controlador con tus afectos. Cambios en el plano laboral. Evita gastos, prioriza tus necesidades. Toma agua para hidratarte. Número de la suerte: 94.

La madre de Catalina recordó la actuación de Soto durante la noche del asesinato

En el primer día del juicio, el acusado le pidió perdón a la mujer y contó sobre sus primeras sospechas

En la primera audiencia del juicio por el crimen de Catalina Gutiérrez en la Cámara en lo Criminal y Correccional de 11° Nominación, Eleonora Vollenweider, la madre de la víctima, recordó la fatídica noche del 17 de julio de 2024. Durante la audiencia, el asesino confeso y amigo de la joven, Néstor Soto, le pidió perdón a la mujer.

Vollenweider contó que, la noche del crimen, Soto llegó a la comisaría para acompañarlos tras la confirmación de la muerte de la joven. "Empezaron a llegar todos y llegó Néstor gritando '¿quién pudo haber hecho esto? ¡qué barbaridad!' Se ponía contra la pared. Tenía un buzo blanco. Me abraza y me dice: 'Eleonora, ¿quién puede haber hecho esto?', contó sin poder contener las lágrimas", narró.

La mamá de Catalina, que declaró como testigo, dijo que le llamó la atención que Soto pedía un baño y un cargador de Iphone. Y siguió: "Empezó muy alterado y lo miré y le dije 'tranquilo'".

"La mamá del novio de Lucía le acariciaba la espalda como consolándolo, estaba realmente muy mal", describió la mujer sobre



El juicio por el crimen de Catalina tuvo ayer su primera audiencia.

Soto. Y añadió: "Me miró con frialdad y me dijo 'estoy muy nervioso porque la Policía me está haciendo muchas preguntas'".

La actitud del detenido, sumada a un llamado previo al hallazgo del cadáver en el que Soto le dijo a Vollenweider que su hija lo "dejó clavado como hace siempre", pusieron en alerta a la madre de la víctima. En el recorrido desde su casa hasta la Jefatura de Policía de barrio Alberdi, la mujer le dijo a su hija Lucía que sospechaba de Soto. "Yo lo vi tan alterado, la forma en la que me trató por teléfono y la forma en la que relataba", explicó.

Soto escuchó el testimonio sin dejar de mirar al suelo y en reitera-

das oportunidades se secó las lágrimas. En un momento, Eleonora le habló directamente a Soto: "Te abrimos la puerta de casa. Ya sé que no lo puedo mirar".

Ante esto, el joven asesino, sentado a menos de un metro de distancia de la mujer, le pidió perdón a Vollenweider, a lo que ella respondió: "Hay una sola persona acá que te puede perdonar y es Catalina. Es Catalina y no está acá".

En ese momento, el Tribunal le recordó al acusado que puede declarar en cualquier momento del juicio, aunque su abogada Ángela Burgos Niño le recomendó que lo haga en otra de las audiencias y sin responder preguntas.

La "relación tóxica" solo conocida por el novio y la hermana

Tanto el novio de Catalina, Ezequiel "Zaza" García, como la hermana de la víctima, Lucía, describieron la relación entre Catalina y Néstor como "una relación de amistad tóxica", definida así por los planteos que le hizo en algunas oportunidades el joven, quien demandaba pasar más tiempo con ella. La víctima y el victimario se conocían desde 2022, en la Facultad de Arquitectura de la UNC. En marzo de 2024, Catalina se puso de novia con Ezequiel, lo que habría generado celos en su amigo. Según contó García, hubo dos episodios que le llamaron la atención: uno ocurrió por mensajes de WhatsApp, después de que Catalina no fue a una junta a la que Soto la invitó. En esos textos, Soto le dijo que lo hacía "alejarse" y que no pensaba en que lo podía lastimar. Otro fue en la facultad, donde el acusado le reclamó que no tenían tanto tiempo a solas como antes desde que había iniciado su relación con Zaza.

SOPA DE LETRAS

B I U A J O I C E H C A B M
 Q K Q C P A S H H D Q R U A
 U T O U L Z B N O A V S L N
 I C D L O T O M E R C N W I
 N H I E Y D D O D C M A L J
 T R R P I I A Q O O S A L A
 O U E F Q A T E N A L P A M
 Y U U H W B S T S M J E N U
 Q B Q R S J E K R A L L O C

Encuentre en cada sopa las palabras de la lista correspondiente. Pueden estar escritas en horizontal (de izquierda a derecha o de derecha a izquierda), en vertical (de arriba hacia abajo o de abajo hacia arriba) o en diagonal (en cualquier sentido).

- BACHE
- BUFIDO
- CENSO
- CHACAL
- COLLAR
- ESTADO
- HORMA
- LLANO
- MANIJA
- MONTE
- ORILLA
- PELUCA
- PLANETA
- QUERIDO
- QUINTO
- REMOTO

SOLUCIÓN ANTERIOR

C	E	A	R	A	C	A	R	E	A	R
A	L	T	E	R	A	C	E	R	R	E
L	L	E	G	A	C	O	C	I	A	S
D	O	S	A	Ñ	A	D	O	G	A	T
E	S	T	R	A	T	A	G	E	M	A
O	P	O	R	T	U	N	I	D	A	D
C	O	P	A	R	A	I	M	A	R	A
O	T	I	T	I	S	N	A	R	R	O
L	E	N	O	S	C	O	O	C	A	L

QUINIELAS

NACIONAL MATUTINA	1) 4289 2) 6787 3) 6872 4) 4287 5) 4477 6) 5326 7) 3256 8) 0491 9) 9102 10) 1289 11) 2458 12) 1736 13) 9923 14) 7723 15) 4568 16) 4018 17) 0873 18) 7833 19) 3205 20) 4733	BUENOS AIRES MATUTINA	1) 2182 2) 7408 3) 4511 4) 1853 5) 5362 6) 9315 7) 2424 8) 9395 9) 6167 10) 1538 11) 1453 12) 6910 13) 3817 14) 3267 15) 8929 16) 1348 17) 5937 18) 3477 19) 2951 20) 2206	CÓRDOBA MATUTINA	1) 9004 2) 8834 3) 1048 4) 4682 5) 4070 6) 5176 7) 0094 8) 8861 9) 0064 10) 3108 11) 5427 12) 0716 13) 2595 14) 1574 15) 4922 16) 6018 17) 6154 18) 1269 19) 2948 20) 3103	NACIONAL VESPERTINA	1) 1348 2) 1948 3) 7604 4) 3407 5) 4154 6) 5534 7) 0971 8) 5385 9) 3774 10) 2828 11) 4502 12) 5166 13) 5486 14) 1934 15) 7213 16) 5084 17) 8922 18) 3110 19) 5406 20) 5242	BUENOS AIRES VESPERTINA	1) 5034 2) 7591 3) 2043 4) 3423 5) 4505 6) 6099 7) 1757 8) 7687 9) 3225 10) 9925 11) 7347 12) 7225 13) 9606 14) 1769 15) 2996 16) 4345 17) 9319 18) 5259 19) 5345 20) 6808	CÓRDOBA VESPERTINA	1) 9612 2) 2537 3) 0109 4) 1068 5) 2840 6) 6506 7) 3869 8) 3674 9) 4955 10) 5566 11) 6048 12) 5082 13) 1784 14) 4006 15) 2850 16) 1374 17) 5238 18) 5527 19) 0611 20) 5237	NACIONAL NOCTURNA	1) 5978 2) 6426 3) 5058 4) 9220 5) 7481 6) 1270 7) 4672 8) 6264 9) 3900 10) 1284 11) 2006 12) 5155 13) 9237 14) 6344 15) 8787 16) 5289 17) 4136 18) 1004 19) 6794 20) 9972	BUENOS AIRES NOCTURNA	1) 1186 2) 6697 3) 9315 4) 1116 5) 9850 6) 5029 7) 0931 8) 8867 9) 8167 10) 4858 11) 3442 12) 4736 13) 7640 14) 7704 15) 8610 16) 3469 17) 3585 18) 9687 19) 1565 20) 8585	CÓRDOBA NOCTURNA	1) 6444 2) 1315 3) 8384 4) 1530 5) 1943 6) 7396 7) 1291 8) 5110 9) 7718 10) 8448 11) 6442 12) 0874 13) 0243 14) 9074 15) 9668 16) 5029 17) 3540 18) 1018 19) 6361 20) 8442
--------------------------	---	------------------------------	---	-------------------------	---	----------------------------	---	--------------------------------	---	---------------------------	---	--------------------------	---	------------------------------	---	-------------------------	---

TELÉFONOS
DE ATENCIÓN

351 513-9028
351 382-2710
4812076

HOY

DÍA CÓRDOBA

hoydia.com.ar

PRONÓSTICO DEL TIEMPO



Inestable

MÁXIMA: 35° C

MÍNIMA: 18° C

Formación de tormentas por la tarde. Vientos del NNE y Sur.

Sábado

20° C
12° C

Domingo

21° C
11° C

Año XXVIII / N° 6838 / Viernes 7 de marzo de 2025 / Diario matutino de distribución dirigida / Suscripción mensual: \$ 6.000

REVALORIZACIÓN



Una joya recuperada: restauración de una maqueta histórica en Morteros

FÁTIMA GIMÉNEZ
De nuestra Redacción

En el corazón de Morteros, una maqueta que alguna vez representó con detalle la identidad de la ciudad estuvo durante años en el olvido. Se trata de la maqueta del Molino Harinero Ernesto C. Boero, creada por el mismo Ernesto C. Boero en la década del 40, con una escala de 1:75 y materiales como madera y chapa. La pieza se encontraba deteriorada por el paso del tiempo y la falta de mantenimiento. Lo que alguna vez fue un trabajo de gran valor artístico y patrimonial había quedado relegado, hasta que una joven decidiera devolverle su esplendor.

El descubrimiento de la maqueta

El hallazgo de la maqueta se produjo casi por casualidad. Cubierta de polvo y con evidentes signos de desgaste, el modelo fue descubierto por un vecino de la ciudad que

fue a quitar un enjambre de abejas en la casona que también formó parte de la familia Boero. La dueña actual de la casa no estaba interesada e incluso pensaba "sacarla a la basura". La maqueta fue rescatada y llevada a la casa de Nadia "Nai" Otero, diseñadora industrial y cantante oriunda de Morteros, actualmente radicada en Córdoba. Motivada por la propuesta de su padre, quien la llevó hasta ella, y su pasión por el arte y los desafíos creativos, Nai decidió restaurarla y devolverla a su comunidad en óptimas condiciones.

El trabajo no solo implicaba una limpieza profunda, sino también la reconstrucción de varias partes dañadas. Sin embargo, el desafío no desalentó a la joven, quien vio en la restauración una oportunidad para preservar la memoria local.

La restauración: un proceso minucioso

El proceso de restauración, llevado a

MAQUETA MOLINO HARINERO ERNESTO C. BOERO

Autor: Ernesto C. Boero
Año: década del 40
Escala: 1:75.

Restauración: D.I. Nadia E. Otero.
Año: 2024
Materiales: madera y chapa

Ubicación actual: Casa Graciela Boero, Morteros, Córdoba.

cabo en 2024, demandó horas de trabajo meticuloso. Nai Otero aplicó sus conocimientos de diseño industrial para reparar y mejorar la estructura, respetando los detalles originales en la medida de lo posible. Una de las mayores dificultades fue que la maqueta llegó desarmada, por lo que la ubicación exacta de algunas piezas no pudo respetarse al 100%.

Entre los detalles más desafiantes estuvo la reconstrucción de pequeñas ventanas, que originalmente habían sido cortadas a mano pero en esta ocasión se hicieron los cortes con láser. Además, se trabajó en la restauración del sistema de iluminación original, reemplazando piezas y asegurando que la instalación eléctrica pudiera volver a funcionar sin alterar la estructura.

La recuperación de los colores y texturas originales también re-

quirió un trabajo detallado, así como la reconstrucción de elementos dañados por el paso del tiempo. Gracias a su dedicación, la maqueta volvió a exhibir su esplendor y recuperar su valor como pieza de referencia histórica y cultural. La restauración no solo rescató un objeto, sino que también reavivó el interés de la comunidad por preservar el patrimonio local.

Un legado restaurado

Actualmente, la maqueta restaurada se encuentra en la Casa Graciela Boero, un espacio cultural inaugurado recientemente por la Municipalidad de Morteros, bajo la gestión de Sebastián Demarchi. El proyecto estuvo a cargo de Franco Giménez y la dirección de cultura fue responsabilidad de Javier Mazzuca.

Gracias al trabajo de Nai Otero, esta maqueta vuelve a ser un testimonio tangible de la historia de Morteros. Su restauración representa la importancia de conservar la memoria colectiva y valorar los elementos que forman parte del patrimonio local. Lo que alguna vez fue una pieza olvidada, hoy se convierte en un símbolo de esfuerzo, arte y compromiso con la identidad de la ciudad.

